

SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
AÑO IV - EPOCA VI

Barcelona, viernes, 25 agosto 1933

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA
NUMERO 753

En torno a una actitud

El «treintismo» ante la C. N. T.

Declamos que los «treintistas», en su deseo de apoderarse de la orientación de la C. N. T., no vacilan en pactar con tendencias ideológicamente adversas, formando un «frente único» anti-confederal — no «frente único» proletario como se pregona —, de ambiciosos y desoportunados. En el último pleno regional de Lez y Fuerza, el Sindicato «treintista» de Sabadell llevó una cerrada oposición en concordancia con el Sindicato comunista de Lérida. Podrían multiplicarse los ejemplos.

Hay derecho, cuando esta «oposición» sindical «treintista» se proclama depositaria fiel de los postulados ideológicos y de las tácticas de lucha de la C. N. T., a exigir una conducta consecuente. Pero cuando esta mínima consecuencia hacia las ideas se olvida es que no se siente lo que se dice, es que el ideal que se proclama no pasa de ser un recurso de eficacia efectista en la guerrilla empesada.

La divergencia que ha culminado en escisión no es de hoy. Durante años ha sufrido un proceso lógico de maduración, que ha dado los resultados por todos conocidos. El grupo «treintista», a quien pudo considerarse en cierto modo como el núcleo intelectual de la Confederación, se había divorciado del pensamiento y de la táctica anarquista en la lucha obrera. Entre este núcleo que se creyó insustituible en sus funciones y la gran mayoría de militantes, sinceramente revolucionaria, plébrica de juventud, tenía forzosamente que surgir irremediable pugna. Y cuando las circunstancias plantearon la necesidad de actitudes firmes, este divorcio acentuándose, haciéndose el choque inevitable.

Pestaña, cuyo pensamiento y actividad va íntimamente vinculada al grupo que acaudilla, ha perdido la fe en la realización del comunismo libertario inmediatamente después del hecho revolucionario, lo que es de gran significación para juzgar las posiciones de la C. N. T. y de los escisionistas. De las ideas anarquistas la orientación de la Confederación se desplazaba hacia un sindicalismo posibilista. Se quiso imprimir a nuestro organismo nacional una dirección en consonancia con estos puntos de vista, olvidando que la masa militante conservaba el frescor ideológico y el fervor revolucionario que habían perdido los que envejecieron en años y en ideas al frente de la Confederación. Sucedió, pues, lo que tenía que suceder. No era posible que primaran los puntos de vista de una insignificante minoría sobre el pensamiento colectivo de los militantes.

Se podrá alegar contra esta orientación firme de la C. N. T.; se puede argumentar que en los organismos sindicales no debe prevalecer ninguna corriente de ideas determinada, pero los primeros en vulnerar esta táctica prescindente e inercial son los propios sindicalistas. El sindicalismo es también una ideología, y se ha pretendido y se pretende imponerla.

El sector «treintista» habría producido insensiblemente en la Confederación una deformación de la tradicional táctica revolucionaria y de acción directa. Encasquetados en su sindicalismo posibilista, practicaban de hecho la convivencia pacífica con la República y los partidos de izquierda, como si esto fuese posible para un movimiento que aspira a destruir radicalmente la sociedad actual. No en vano la Prensa burguesa y los funcionarios oficiales los consideran la corriente «responsable» de la Confederación Nacional del Trabajo, lo que es bastante significativo. ¿Puede causar extrañeza que en pro de un incansante remozamiento juvenil de la organización, la masa militante que profesa ideas revolucionarias y que no vacila en dar su vida y su libertad por la C. N. T., haya reaccionado, quizá en forma un tanto impulsiva pero bien inspirada?

Nos mueven a rememorar estos acontecimientos pasados las intenciones que se hacen para disgregar algunos Sindicatos de la C. N. T. De la exposición de motivos, los trabajadores extraños consecuencias. Los que están frente a la C. N. T. no son víctimas de injusticias ni de dogmáticas intolerancias. Se han colocado ellos automáticamente en dicha posición al hacer abandono de la conducta que la C. N. T. reclama a tono con su esencia revolucionaria. Los que sinceramente crean en la revolución igualitaria, que es necesario realizar, los que abominan de la dominación estatal y del capitalismo, estarán con la C. N. T. en esta emergencia, en contra de los que procuran su caída cuando más necesario se hace su fortificación para enfrentarla con la reacción.

Quando veas las barbas del vecino pelar...

Nos sugiere este comentario la visión de las fotografías publicadas en la Prensa, después de la caída de Machado, informaciones gráficas sobre el júbilo popular y los actos de justa y a veces horrosa venganza a que se han entregado las masas. Así esos detalles de la muerte de Alciart, el jefe de la policía de La Habana, que se suicidó, pero cuyo cadáver la multitud arrastró, colgó de un poste y redujo a pavesas, y los no menos espantosos del ajusticiamiento de Antonio Jiménez, jefe de la partida de la porra machadista, estrangulado y mutilado horriblemente por el pueblo, loco de rabia y ebrio de furor y de alegría.

Una multitud frenética y lanzada a la calle, es como un mar encrespado, como una tempestad desencadenada. No hay fuerza humana que pueda contenerla. Por regla general, los pueblos tienen tanta paciencia como pasividad. Para cuando llega el momento en que ambas se acaban, ¡ah!, entonces que tiemblen los despotas.

Estas fotos de Cuba han de ser bien contempladas — deben serlo con escalofrío de terror —, por todos los tiranos habidos y por haber, con cruz gamada y con gorro frigio, con camisa negra y con camisa roja. ¡Ay de

ellos, el día que sus pueblos respectivos digan ¡basta ya!, y se lancen a la calle en esas bacanales delirantes, de alegría y de sangre, de que han sido teatro las calles de la martirizada Cuba!

La Prensa burguesa pone ya el grito en el cielo, diciendo que hay que protestar de estos horrores. ¡No protestó, sin embargo, de los horros fríos del chal de Cuba, cuando torturaba, fusilaba en masa, asesinaba indios del ajusticiamiento de Antonio Jiménez, jefe de la partida de la porra machadista, estrangulado y mutilado horriblemente por el pueblo, loco de rabia y ebrio de furor y de alegría.

TRABAJADORES AFILIADOS A LA C. N. T. ¡EXIGID, EN VUESTRO CARNET, EL SELLO CONFEDERAL!

LOS «ESCAMOTS» PROSIGUEN SUS NAZAÑAS

Dos «escamots», un vigilante y un camarero

En la calle barcelonesa más transitada de noche, es maltratado un obrero. — Comentar nuestros reportajes sobre los «escamots», es delito. — El fruto de una alocución. — Una organización de confidentes. — Lo que sucede en el Café de la Rambla. — Un vigilante y un camarero, «de la cuerda». — El colmo del cinismo. — Una denuncia en la Delegación de Atarazanas

Si las informaciones que viene publicando SOLIDARIDAD OBRERA las diese a la luz cualquier periódico de los pegados, como lapas, a las ubres de la Generalidad de Cataluña, se habría promovido en las esferas oficiales un gran escándalo. Se pediría a grandes titulares que terminase el estado caótico de la capital. Se exigiría a las autoridades, que velasen por la seguridad personal de los ciudadanos, exigencia que iría unida a esa fraseología tan característica en los que tienen por costumbre amenazar con las iras de su separatismo. Se abominaría de los organismos estatales que permitían fuesen los hombres secuestrados y maltratados impunemente.

Si los obreros hubiesen sido sujetos agentes en algún hecho de los relatados por nosotros en nuestras informaciones sobre los «escamots», el mar de la literatura protestataria de que se sirve la burguesía, se habría desbordado. La cabeza de los «valientes» sería poca cosa para as-

clar a los que gritarían pidiendo «justicia».

Pero cuando los secuestrados y apaleados son obreros, cambia la decoración. Los periódicos callan, y en su silencio parece que existe una complacencia tácita por los crímenes realizados. Y si alguno, en interés a lo sensacional, da la noticia, lo hace de este modo, por ejemplo: «Dos denuncias de SOLIDARIDAD OBRERA, un poco extrañas».

«Un poco extrañas», esto es, que las hemos amañado nosotros mismos para combatir a los gobernantes de Cataluña. No podría retratarse mejor un periódico burgués, que con esta frase en el epígrafe. Corrompidos periodiqueros deben ser los que hacen «El Sol», para dar el nombre de «un poco extrañas» a las denuncias formuladas por nosotros suministrando la mayor cantidad de datos, nombres, fechas, lugares, y señas personales de los secuestrados y criminales.

Nuestras informaciones no son

«un poco extrañas». Lo que es extraño en grado superlativo, lo que parece mentir a toda persona decente, es que en Barcelona se vengán cometiendo secuestros y malos tratos contra los trabajadores de la C. N. T. sin que las autoridades gubernamentales, por propio decoro, no hayan tomado cartas en el asunto. Es decir, no hayan impedido toda esa serie de actos delictuosos, como se vienen realizando por unas bandas de pistoleros que cuentan con la impunidad más absoluta. Esto sí que es «un poco extraño», esto sí que es sorprendente en grado sumo. Sorprendente y extraño para los de fuera, para los que desconocen el engranaje de la política catalanista, mas no para nosotros.

He aquí otra información... «un poco extraña»: otro obrero maltratado por los aguerridos «escamots» en colaboración con un vigilante nocturno y un camarero de un bar. Tan extraña, que en la Delegación de Policía de Atarazanas tiene presentada la víctima una denuncia, como el juez especial tiene todas las publicaciones anteriormente.

COMENTAR NUESTROS REPORTAJES SOBRE LOS «ESCAMOTS», ES DELITO

Decir que nuestras informaciones han constituido un éxito para nuestro diario, parecería una autoalabanza. Pero es verdad. Cada número de SOLIDARIDAD OBRERA en que se especifica con todo detalle un nuevo apaleamiento y secuestro hace arder de justificadísima indignación a los obreros, confederados o no. Por todas partes se oyen los comentarios más variados, condenando unánimemente esas barbaridades que parecen quedar impunes. La actualidad barcelonesa la viene sosteniendo SOLIDARIDAD OBRERA en sus páginas desde hace algún tiempo. Nuestras primeras informaciones fueron reproducidas por todos los periódicos y comentadas en toda la Península. Si esta vez los diarios burgueses han callado, sus razones tendrán. Razones que habrán nacido, sin duda, de alguna consigna secreta emanada de la esfera oficial, la esfera de las gratificaciones por conceptos inconfesables.

Pero los trabajadores, cuya conducta no toma como ejemplo la de estos diarios venales, no callan. Y se indignan en plena vía pública ante los inintermitidos sucesos que reseñamos; y condenan las «hazañas» de los «escamots» con las frases que mejor les parece. Todo esto es considerado por el nuevo orden «juridicopostista», como delito de lesa catolicismo, imponiendo como castigo a tal «desafuero» penas de secuestro y apaleamiento.

EN LA CALLE BARCELONESA MAS TRANSITADA DE NOCHE, ES MALTRATADO UN OBRERO

Una de las calles que en Barcelona más se ven transitadas de noche, es la calle de Barbarrá. Pulula por allí un rebano de pobres mujeres y al mercado acuden diariamente, mejor dicho, nocturnamente, infinidad de compradores del sexo masculino.

Pues bien; en la noche del día veintidós del actual a la una y media de la madrugada sucedió lo que el mismo sujeto paciente va a relatar por sí:

—Me hallaba yo — dice este compañero que se llama Manuel Masjo, miembro del Sindicato Marítimo afecto a la C. N. T.— en compañía de un camarada pescador. Estábamos comentando la información publicada aquel día por nuestro periódico SOLIDARIDAD OBRERA sobre las «hazañas» de los «paga...».

Nos habíamos parado, como sucede muchas veces en la conversión, en la calle de San Olegario, esquina a Barbarrá, y en esto se acercaron a nosotros dos sujetos bien vestidos, sin sombrero ni gorra, quienes dirigiéndose a mí me invitaron a seguirles, echando de allí al otro compañero que hablaba conmigo.

«Yo me negué y pedí que me

condujese una pareja de Seguridad, pues decían que quedaba detenido. Entonces me dieron un golpe muy fuerte en la boca con algo que no puedo precisar, porque no lo vi; me hallaba hablando con uno, y por detrás el otro hizo de las suyas. Al recibir el golpe, caí al suelo, alzándome en seguida y respondiendo a morra-

(Pasa a la página segunda.)

EL MITO DEL DERECHO DE ASILO

Con este mismo título publicábamos hace algunos días unas cuartillas, que eran una voz de alerta a favor de los refugiados extranjeros, fugitivos de los fascismos y dictaduras de sus países respectivos. Se trataba entonces de llamar la atención de los hombres de conciencia y de corazón de España a favor de las medidas del Gobierno español contra todos los extranjeros sin distinción, apelando a esa fantástica Liga de los Derechos del Hombre y del Ciudadano, que si es una realidad generosa y solidaria en Francia, resulta un verdadero mito en España.

Ahora bien. Nos hallamos ante un caso concreto y flagrante de la criminalidad de estas medidas, aplicadas contra toda suerte de extranjeros, lo mismo si se trata de refugiados políticos. En el número de ayer de SOLIDARIDAD OBRERA el camarada Medina González denunciaba el caso del camarada búlgaro Borau Dimitroff, detenido en la cárcel de Barcelona, y cuya extradición el Gobierno español,

pasando por encima de todo derecho humano y de ese principio básico del asilo, concederá al fascismo del rey Boris.

La entrega a Bulgaria del camarada Dimitroff representa el asesinato inmediato e irremediable de éste. ¿Que sepa el Gobierno de la República española que va a entregar a un obrero búlgaro, fugitivo de Bulgaria y acusado de un delito político, a una muerte segura?

Va repetirse el caso infame del compañero Vittorio Imperia. La Policía española, al servicio de los consulados y embajadas, se ha convertido, como decíamos, en el perro de presa de los fascismos.

Borau Dimitroff espera su salvación de la acción conjunta del proletariado español y de esa Liga de los Derechos del Hombre, en cuya existencia y buena voluntad aun cree generosamente. Si hay en España un adarme de sentimiento solidario y de dignidad colectiva, no se consentirá que se cometa la cobardía y la iniquidad sin nombre de entregar un ser indefenso a una muerte cierta.

ACTUALIDAD

SEVILLA

Sevilla. Esto es, la guitarra, el fandanguillo, los chatos de manzanilla, el «¡olé tu mare, salá!» y el sonsonete de la Giralda.

Sevilla. También: el gaspacho misérrimo, el proletariado oprimido, los latigazos del capataz.

El adverso y reverso de la moneda. Sevilla despertó. Y echó a un lado la guitarra, y al fandanguillo le puso una letra de fuego; dejó los chatos de manzanilla para beber en las fuentes puras de los ideales anarquistas, que en Andalucía tenían su asiento legendario. Y hoy la burguesía se debate entre sí, se consume en vitaldas a Azahar, esas vitaldas de las «fuerzas vivas» que leemos en todos los periódicos.

Sevilla es la pesadilla del capitalismo andaluz, que va a Madrid en busca de remedio para su desventura. Remedio: unas ametralladoras.

«La situación social en Sevilla», dicen en grandes titulares los periódicos. Y un cretino, que no parece tener sangre andaluz, por lo ruin y envilecido, publica en el diario de los grandes «chantajes» nacionales, reportajes fantásticos hurrídos en su imaginación venal y corrompida, para denigrar al proletariado sevillano. Reportajes de esos que paga el periódico y alguna empresa de negros que puede encabecerarse con esas inofensivas trágicas, F. E. D. A.

En Andalucía, a instancias inescusables de esa aborrecible organización patronal, la represión contra los comunismos libertarios, adquiere caracteres verdaderamente trágicos. CUATRO MIL DOSCIENTOS SESENTA Y DOS procesos se instruyen contra cuatro mil doscientos sesenta y dos trabajadores honrados. Han cometido un terrible delito, un horrendo delito: ser anarquistas, militan en la organización revolucionaria, esperanza de todos los trabajadores de la Península, la Confederación Nacional del Trabajo, es decir, tener ideas y luchar por ellas con el entusiasmo más encendido.

España va a obtener el título de «sobresaliente» en el examen internacional. Su estado cultural aumenta. No hay más que tener en cuenta que se van a abrir las cárceles de partido que habían sido suprimidas. Y que hay NUEVE MIL presos sociales privados del aire libre.

CUATRO MIL DOSCIENTOS SESENTA Y DOS procesos en Andalucía y Extremadura, en un régimen de «libertad».

¡Fuere Mirona cervantino; como lo van a destruir con los proyectiles de los «ametralladores»!

La Confederación Regional de Cataluña, a todos los Sindicatos Fabriles de la región

En vista de la baja maniobra realizada por los que se dicen ser representantes del Sindicato del Arte Fabril y Textil de Manresa (disidentes de la C. N. T.), convocando a un pleno de Sindicatos del Arte Fabril y Textil de Cataluña, para los días 2 y 3 de septiembre próximo, nos interesa hacer remarcar lo siguiente:

Que el Comité Regional de la Confederación de Cataluña, pose en conocimiento de la organización toda, que el indicado Sindicato de Manresa, es baja de la C. N. T. desde el día 23 de julio pasado, por acuerdo tomado en el pleno celebrado en Manresa por la Intercomarcal del Alto Llobregat y Cardener; y cuyo acuerdo fué reafirmado en la asamblea plenaria, celebrada en Manresa el día 6 de agosto por los trabajadores de la indicada localidad.

Nosotros, que conocemos de lo que son capaces esta gente, cuya única obsesión es hacer la división entre los trabajadores; declamos a todos los Sindicatos del Arte Fabril y Textil de Cataluña, que la organización afecta a la C. N. T. no debe asistir al indicado pleno, por ser éste ajeno al organismo confederal.

Para todos aquellos cuyo único interés está en destruir a la C. N. T. el más grande desprecio, y para todos aquellos que tengan cargos de responsabilidad colectiva en Comités y Sindicatos, un fervoroso requerimiento, para que estrictamente cumplan con su deber.

Saludos anárquicos del

COMITE DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

NOTA. — Nos interesa haber constar, que la mayoría de trabajadores del Arte Fabril de Manresa, están adheridos al Sindicato del Arte Fabril y Textil afecto a la C. N. T., reorganizado a raíz de la separación de los que hoy intentan efectuar el pleno que mencionamos.

EL COMITE

¿Quiénes son los trogloditas?

«La Publí», del día 23 publica un suelte que no tenía desperdicio. Entre otras genialidades, llamaba gentilmente trogloditas a los castellanos, «de alma de lector de «A. B. C.» y de SOLIDARIDAD OBRERA.

Del trogloditismo de los catalanes redactores del suelte de referencia da idea el suelte mismo, todo él dirigido a la importante misión de conseguir que no haya ruidos en castellano en los viajes y autobuses y en corregir la ortografía catalana de los que existen en «lenguas vernáculas».

¡Oh! Es de una trascendencia fundamental todo esto. Y el escifcar de trogloditas a los castellanos «con alma de lector de «A. B. C.» y de SOLIDARIDAD

OBREERA, resulta de una agudeza y cosmopolitismo extraordinarios. ¡Los manes de Pompeyo Fabra se lo premien!

¿A dónde iremos a parar con tanta imbecilidad y tanto trogloditismo auténtico sueltos? Porque este nacionalismo catalán, ridículo ahora, insignificante y risible, acabará por convertirse en un peligro colectivo. Es el embrión del fascio, con camisa negra o azul, con cruz svástica o con barretina «vermella». Y los catalanes auténticos también y no trogloditas, que no hemos perdido la cabeza y la vergüenza, empujamos a eurojefes de ideas, cada vez que vemos uno de esos desahogeros, que ponen a Cataluña a la altura de Estambul.

La juventud de los hombres

No estoy conforme con el criterio de algunos camaradas al querer dividir al hombre en dos clases: lo joven y lo viejo. Querido dividir a los seres por su edad es tanto como hacer otra contraria a nuestro postulado anarquista. Se viene en la actualidad realizando desde la tribuna y Prensa una campaña puramente juvenil, dejando completamente de explicar lo que es la juventud y quienes son los jóvenes. Algunos camaradas trabajadores de avanzada edad se sienten ofendidos cuando ven llamar a la juventud, colmándola de elogios y bellas frases. Y estos buenos camaradas dejan abandonados sus puestos de luchadores al creer que tras de ellos hay una "juventud" capacitada para cumplir la misión revolucionaria. Es aquí el error de aquellos que desde la tribuna escriben para la juventud, ocasionando graves daños para nuestros ideales. Hay que explicar a los "hombres todos" quienes son los jóvenes que luchan por una nueva y joven organización comunista libertaria.

De mayor a menor, debemos por justas razones desprendernos de aquellas fatales prejuicios que como signo de maldad y orgullo sobrevolvamos en nuestra cotidiana vida. Dejemos aclarada esa razón racional tan defendida por nosotros y tan defendida de su base fundamental y en su máximo cumplimiento.

El valor de los seres no está en su edad ni en sus palabras. El valor y el vigor del hombre está en sus ejemplos, en sus actos y en su conducta; cada cual debe tener una nivelación ajustada a su criterio y a sus aspiraciones. Nadie es más inteligente y más anarquista por hablar mucho o escribir, que aquel otro que ni escribe ni habla. En estos momentos es la conducta del hombre la que señala su juventud ante el problema revolucionario.

No representa nada la edad si se quiere ser útil para el bien común. Si la conducta del hombre se ajusta al criterio que manifiesta ante sus camaradas de explotación, es todo y por completo joven. Si el hombre mediante sus palabras se manifiesta distintamente a su conducta, es un ser lleno de prejuicios, siendo la escoria vieja de la presente sociedad.

Querido dividir, querido separar a los hombres por su edad es un gran error, que nosotros debemos combatir y dejar bien aclarado ante los hombres. Nadie puede juzgar a nadie por su edad; son los hechos los que hablan siempre ante el supremo tribunal de la Naturaleza. Nadie es nombre de la Anarquía puede señalar al hombre por su "juventud" o por su "vejez". Hombreros son todos si cumplen sus palabras con ejemplos dignos y honrados.

Las Juventudes Libertarias se constituyeron con la razón de que en ellas se agruparan los "hombres todos" y estudiaran para capacitar sus cerebros "en joven", es decir, en Anarquía. Querido afirmar que las Juventudes se constituyeron con el solo fin de agrupar a los seres de corta edad, es una equivocación de aquellos que opinan así. Las Juventudes obreras, las escuelas revolucionarias admiten en su seno a "todos" los hombres, reconociendo dichas agrupaciones que no hay persona vieja ante la Anarquía.

La lucha nos reclama a todos; obreros juntamente con nuestros ideales, sin apartarnos un átomo de lo que predicamos con nuestras palabras.

La juventud de los hombres todos debe cumplir con sus ideales, obrando en la calle, en el taller y en su hogar con una conducta joven que ponga la Anarquía al nivel de su grandeza y su generosidad humana.

A. Morales Guzmán

PELUQUERIAS COLECTIVAS

Riego, 14 (Sans). — Rosendo Novias, 35 (Clot). — Taulat, 28 (Pueblo Nuevo). — Plaza de la República, 6 (Santa Coloma de...)

Sindicato de Seo de Urgel

A LOS COMPANEROS CONFEDERADOS DE ANDORRA

Se convoca a todos los componentes del Comité de Andorra y a los firmantes del artículo aparecido en SOLIDARIDAD OBRERA, el día 17 de agosto. Un grupo de comunistas libertarios, a la reunión que se celebrará el domingo, día 27, en nuestro local social, para tratar de la grave acusación de los compañeros Antonio Cañabate y Gladi Sánchez, por pertenecer a este Sindicato, pues de resultar ciertas dichas acusaciones, este Sindicato no puede albergar en su seno a traidores, por la moralidad de la C. N. T. y por la del Comunismo libertario. — La Junta.

Comité Pro Presos Regional de Andalucía y Extremadura

Cuatro mil doscientos sesenta y dos procesados en estas regiones. — Al proletariado español

(Viene de la página sexta.)

plot de la serie fraguada por la razón social Asaña-Casares and Company; únicamente se detiene a los revolucionarios de la C. N. T., mientras se alimentan las bajas pasiones de los señores, que en agosto saltaron el Ayuntamiento y quisieron aprovechar aquella eventualidad para restablecer la jornada antigua denominada de sol a sol, a cambio de un jornal de catorce reales; los mismos antes que destruyan su vieja maquinaria para justificar la represión y el apaleamiento salvajes contra los trabajadores.

Todos sabemos cómo se constituye un grupo de afinidad y los fines que éstos persiguen. En Osona, unos muchachos jóvenes, entusiastas simpatizantes con el ideal anarquista, se agrupan con el objeto de hacer propaganda y difundir la cultura con arreglo a sus posibilidades; en honor al maestro y compañero, denominan al grupo "Malatesta", y ésta es quizá, y sin quizá, la única figura de delito que la sapiencia de un juez rural sabe encontrar en este caso curioso. Venamos: un día, la apacible villa se estremece al ruido de una detonación; es el petardo indispensable en todo pueblo que sirve a las autoridades para justificar y proteger sus fechorías. Por el jefe de los municipales es detenido uno de los mozalbetes que componen dicho grupo. Como es natural, le encuentran en su poder los documentos propios del caso: catálogos editoriales, intercambio de correspondencia con grupos afines, pedidos y acusas de giro, etcétera; pues bien: a través de todo esto, la autoridad creyó descubrir una formidable "banda de forajidos", y así lo publicó la Prensa con grandes titulares; desde ese instante se hace cargo "del asunto" el comandante del puesto de la Guardia civil que, con una visión folletinesca, urde la trama y coloca a los personajes a su gusto, y no es esto lo peor, sino que algunos de los diez encartados, coaccionados y maltratados brutalmente, han declarado inconveniencias e inexactitudes que les abrieron las puertas de la cárcel y les preparó la senda del presidio. Así se escribe la Historia.

LOS SUCEOS DE ENERO

Dos hechos salientes destacan de la repercusión que tuvieron en esta región los sucesos de enero: La Rinconada y Casas Viejas.

¡así, triunfo de la revolución y triunfo del orden; contraste que podemos mostrar a todo el mundo. Donde los revolucionarios triunfan plenamente, como en otro tiempo la cuenca minera de Llobregat, no se vierte sangre ni se producen esos desmanes y violencias que tanto asustan a la gente zafia y timorata; por el contrario, la oboza incendiada y los asesinatos cometidos sobre sus cenizas, con todas las agravantes, dan una prueba fehaciente de la única razón de ser del actual sistema; he ahí el orden y el desorden.

Pero no es sólo la brutal represión de unos hechos que no supieron preverse, lo que nos indigna y subleva el ánimo. Es, además, el refinamiento con que se prepara y organiza una ejemplaridad. En poder del capitalismo, como todos los resortes de la justicia, puede a sus anchas y a cubierto de todo peligro preparar las más rúnicas venganzas; así en estos dos procesos que se siguen, más que contra inocentes campesinos, contra un sistema social en embrión; es la oposición del viejo mundo al nuevo alborar del gran día.

En La Rinconada se sigue un proceso, por la jurisdicción militar, por supuestas agresiones a la fuerza pública. En él están encartados setenta y cinco compañeros de ambos sexos, que además están sometidos a procesamiento por lo civil.

Contra estos compañeros, a quienes se les pediran penas fantásticas cuando se deje de presionar para que la causa pase a la Audiencia, se ha conitado la ira de toda una comarca desvañada por la acción rapaz del latifundista y terateniente, quienes no pueden tolerar que en sus dominios se tenga noción del derecho; y en la Rinconada había un Sindicato perfectamente organizado, que constituye aún la obsesión de los pudientes, quienes harán todo lo posible porque se condene a esos luchadores que supieron convertir en realidad, durante unas horas, el sueño de tantos años.

Más de doscientos procesados hay en la provincia de Cádiz, sólo por los sucesos de enero; entre los pueblos más castigados figura, en primer lugar, Casas Viejas, orlada de rojo por las llamas del incendio y la sangre vertida y nimbada de negro por el luto que cubre los cuerpos y oprime los corazones; después le siguen Medina Sidonia, Arcos de la Frontera, Alcalá de los Gazules, pueblitos de aboliendo anar-

quista y de raigambre revolucionaria, que saben de todos los dolores y de todas las inquietudes. El hecho de considerar como de guerra los sucesos de enero, tiene dos razones de peso para el vencedor: primera, la de poder premiar con largueza y en relación directa con los méritos contraídos a los opresores del pueblo, y segunda, la de conseguir que los paisanos sean juzgados por tribunales militares, sustrayéndolos de esa manera a la piedad o consciencia de un jurado, que no tiene embotada su sensibilidad por el ejercicio de una profesión determinada.

¿Pero existe aún la ley de Jurisdicciones? ¿Dónde están las garantías ciudadanas establecidas en la Constitución?

Si no existe esa ley y a despecho de toda garantía, lo cierto es que se cometen esas monstruosidades para hacer posibles injusticias tan patentes como las de Tarrasa, que rechaza hasta el propio auditor que había de confirmarla.

Siendo este procedimiento, se solicitan "siete" cadenas perpetuas y condenas de "quince, dieciocho y veinte años" de prisión para los campesinos que sobrevivieron a la histórica matanza de Benalup, sin perjuicio de otra posible condena por lo civil.

LA SITUACION EXTREMENA

Si misera es la situación en Andalucía, misérrima es en Extremadura. Cuanto se diga resulta pálido ante la realidad. Quienes se asustan del ataque directo a la propiedad, desarrollado hasta poco y manifestado en el asalto a las fincas, debiera dar una vuelta y visitar, aunque sólo fuera brevemente, los pueblitos tristes donde la miseria hace estragos. Y entonces no sólo encontrarían justificados los asaltos, sino que los parecerían insuficientes y moderados.

Sólo en la provincia de Badajoz, que es la que está anexionada a esta Regional, hay más de doscientos campesinos procesados por robo y atentado a la propiedad, que es el nombre que dan al que en la última miseria penetran en un encinar baldío y a un puñado de bellotas que rechazaban los mismos cerdos. Un día es Puebla del Alcorco la que contempla la injusticia de ver encerrar a unos hombres, hijos del terruño, por intentar robar un terreno que permanecía inculto desde siete años; otro, es

Fregenal de la Sierra que exige la parcelación de una dehesa; otro más, es Puente de Cantos, Jerez de los Caballeros, Oliva de la Frontera, que atomizan a los señores con sus frecuentes incursiones; todos permanecen sordos y ciegos, empeñados en no ver el fondo del problema ni oír los gritos de angustia del pueblo; y los choques y la violencia se suceden con lógicas intermitencias, en las que el pueblo lleva siempre la peor parte; no en vano es el más débil.

Es trágica la situación de los campesinos extremeños, como lo patentizaron sus últimas luchas en Badajoz, donde tuvieron que lidiar con los caciques y los socialistas. Esta provincia, que fué tomada por el conejo de Indias en que ensayar el sistema de reforma agraria, ha sufrido las consecuencias de tal sistema y, por otra parte, ha sido y continúa siendo esclava de las órdenes despóticas de Peña Novo, que oculta su incapacidad en el hábito de dictador, imponiendo a todos su férula.

EL PROCESO DE MAYO

Por antonomasia pasará a la historia de las luchas proletarias con este nombre, ese fantástico sumario en el que aparecen encartados "ciento ochenta y seis" compañeros, para los que el fiscal solicita, aproximadamente, "dos millares" de años de presidio.

Los hechos, según la calificación gratuita del ministerio público, son constitutivos de delito de tenencia de explosivos, sedición y conspiración a la rebelión; a esto se debe el que la petición fiscal sea tan elevada y el que muchos compañeros, contra los que no hay pruebas ni indicios acusatorios en cuanto a la tenencia de explosivos, permanezcan presos y procesados como presuntos autores de un supuesto delito de rebelión y sedición, y cuya única prueba acusatoria la constituye la pública delación de un ente despedido, a quien guía una ruin venganza personal.

Para nadie es un secreto que el movimiento campesino de la provincia de Sevilla, que tuvo lugar en mayo del pasado año, era puramente económico. Así se había acordado en un pleno o congreso provincial, donde en todas las sesiones estuvo representada la primera autoridad; allí se redactaron las bases que después fueron presentadas a los patronos. No hay, pues, conspiración de ninguna clase, ni la sedición

que se pretenda, ya que ni hubo ni pudo haber reuniones ni conciliábulos para tratar de otros asuntos que no fueran los de la huelga económica; cierto que ésta, en algunos pueblos tomó tonalidades violentas, pero ello fué debido, más que al deseo y voluntad de los obreros agrícolas, a los métodos empleados por la autoridad, que de antemano y como una provocación había declarado sagrada para la República la ubérrima cosecha, colocando junto a cada espiga un mercenario.

Días antes del señalado para que la huelga se iniciase, ocurre un incidente, ajeno en absoluto al movimiento, pero que, sin embargo, influye de manera decisiva en el mismo: en una casta de Montellano suceden unas explosiones, causando daños de consideración en las personas y en las cosas. La burguesía se intimida; piensa en la proximidad del movimiento y cree ver en cada campesino un Orsini; la autoridad toma cartas en el asunto y entra en escena el capitán de la Guardia civil Lisardo Doval.

No vamos a referir aquí de qué forma tan sospechosa fueron apareciendo explosivos en los pueblos que al capitán convenía; con recordar la actuación de este émullo de Portas en el célebre proceso de Vallecas, es suficiente.

Próximo está el día del juicio, en cuyo acto se verán cosas sensacionales. Los acusados se convertirán en acusadores, pidiendo justicia.

SOLIDARIDAD!

Ligeramente esbozada la situación de esta región, volvemos a dirigirnos al pueblo, a los trabajadores, para demandarle solidaridad en su más amplio sentido; la crítica situación de nuestros presos así lo exige; por nuestra parte, no regatearemos el esfuerzo, pero es necesario que todos aporten su grano de arena para contribuir a esta gran obra. Para el 2 de octubre está señalada la causa de mayo, y ante este contingencia pedimos a todos que se den a la rápida adquisición del sello confeccionado al efecto.

Trabajadores: por la causa de nuestros presos; por la concesión de la amnistía, un triple grito ha de salir de nuestros pechos: SOLIDARIDAD, SOLIDARIDAD, SOLIDARIDAD.

Por la C. R. del T. de A. y E. El Comité Pro Presos.

Otro consejo de guerra...

Hoy viernes, se celebrará, en Capitanía General, el consejo de guerra ante el que comparece el compañero Serapio Pérez, acusado de haber encajado hojas subversivas en el cuartel de la calle de Tarragona.

El hecho que es la impetuosa ocurrió el día 23 de septiembre del año 1932.

El compañero Pérez, fué detenido el día 7 de octubre del mismo año, por haberse hallado siete hojas clandestinas.

Después de haberse comprobado que el compañero Pérez era inocente del delito que motivó su detención, fué puesto en libertad provisional.

Deber nuestro es informar a los trabajadores conscientes de todo aquello a que estamos expuestos, si por casualidad un día la Policía nos encontrara dentro de la cartera unas hojas clandestinas, recogidas por curiosidad del arroyo.

No es lo suficiente todo el tiempo que pasa uno entre rejas, además del perjuicio que nos reporta semejante injusticia: abandono de nuestro hogar, nuestros hijos, etc., no vemos sometidos, por un delito que jamás existió, al fuero militar.

Las injustas condenas que en estos últimos consejos de guerra celebrados contra los compañeros de Tarrasa y del Prat, respectivamente, se han impuesto, esperamos que no volverán a repetirse hoy en el caso del compañero Serapio Pérez.

La justicia, con su fría impasibilidad, juzgará hoy, a otro obrero inocente.

Tenemos plena confianza en que el Tribunal absolverá a nuestro compañero.

Si se ha de juzgar el delito, así será, puesto que no existe. Esperamos, pues, la hora del fallo que, de hacerse justicia, será la absolución de nuestro compañero. — José Fernández.

GRAN FESTIVAL

La Agrupación Cultural "Humanidad", tiene organizada para mañana sábado, una velada teatral a beneficio de su escuela, en el local del Sindicato de Construcción, Mercaderes, 26, a las nueve y media de la noche, con el siguiente programa:

Primero, el sainete en un acto, "Ultramarinos"; segundo, el drama en dos actos del compañero José Pérez, "El despertar del campesino".

Se invita a los compañeros en general y a los amantes del teatro.

Puestos y quioscos donde se vende SOLIDARIDAD OBRERA en Madrid

- Cuatro Caminos: Quiosco "La Libertad" y Quiosco del Café Chumbica.
Glorieta Bilbao: Quiosco Jaime; Quiosco del Metro; Quiosco de "La Abuela" y puesto de Antonio Rodríguez.
Cibeles: Quiosco Guerrero; puesto de "El Abuelo" y puesto de "La Rubia".
Vallecas: Quiosco "La Presilla".
Glorieta de Atocha: Quiosco y puesto de "La Rubia".
Antón Martín: Puesto de Antonio.
Progreso: Puesto Duque Alba.
Torrijos: Puesto del señor Pepe Bancobentull.
Plaza del Callao: Puesto de la Prensa.
Sol: Bar Flor; puesto de "La Ribera"; esquina Gobernación; esquina Carreta; dos puestos y cabina del Metro.
Calle Clavel: Puesto de Izquierdo.
Ancha de San Bernardo: Bar Marisco.
Ventas: Quiosco calle Serrano; esquina Hermostilla; anal de Torrijos; puesto Felix y Centro de los Sindicatos, Fior Al-10.
Vendedores de barridas: Puente Vallecas; Puente Toledo; Puente la Princesa, Puente Segovía; Cuatro Caminos; calle de Postas; Cibeles; Puerta del Sol y Ventas.

policia se hallaba de acuerdo con éstos para realizar tales fechorías; más pasados ya los momentos de aturdimiento y sobresalto, ha hecho las declaraciones precedentes, puesto que, según él, y según la lógica, sólo los "escamots" omnipotentes pueden arremeter contra los trabajadores que cometen sus criminales "hazañas" relatadas en nuestro periódico.

Vamos por buen camino para llegar pronto a los tiempos de Martínez Anido. Alerta los trabajadores, que pronto se saldrá el río de madre. Cuando el "Orden público" esté aún más en poder de estas bandas de pistoleros fascistas.

LOS «ESCAMOTS» PROSIGUEN SUS HAZAÑAS

Dos «escamots», un vigilante y un camarero

En la calle barcelonesa más transitada de noche, es maltratado un obrero. — Comentar nuestros reportajes sobre los «escamots», es delito. — El fruto de una alocución. — Una organización de confidentes. — Lo que sucede en el Café de la Rambla. — Un vigilante y un camarero, «de la cuerda». — El colmo del cinismo. — Una denuncia en la Delegación de Atarazanas

(Viene de la primera página.)

das a los dos desconocidos. Como vi que los dos querían echarse sobre mí, yo fui reculando hasta un bar que hace esquina a la calle las Tapias y San Olegario. Ya en la puerta, un camarero me cogió por detrás tirándome al suelo, tomándose por su cuenta el vigilante de la calle San Olegario. Los dos que, fingiéndose agentes me quisieron detener, desaparecieron entrando en el bar. Yo protesté de aquella maniobra criminal, y el vigilante me obligó a acompañarle hasta la esquina de Barbará donde la emprendió a golpes conmigo hasta que le dió por dejarme.

"Cuando me vi libre de toda aquella ganta, me dirigí a la Delegación de Policía de Atarazanas donde expliqué al comisario lo sucedido y formulé la denuncia correspondiente. "La Policía condujo a los pocos momentos al vigilante, quien al entrar, después de haberme dicho a mí el comisario si lo conocía, dijo estas palabras, dirigiéndose al comisario: "No le haga usted caso, que es un sindicalista." "El comisario le respondió: "Y a usted qué le importa que lo sea o no?" "El referido vigilante firmó la denuncia formulada por mí siendo puesto en libertad inmediatamente y pidiendo al comisario

antes de irse, las señas de mi domicilio, a lo que éste no accedió, por suponer algo de lo que se tramaba.

"He de decir que antes de acudir a la Delegación de Atarazanas, pasé por la Casa de Socorro de la mentada calle de Barbará, donde me curaron la herida que me habían hecho los "escamots", porque no hay duda que lo eran, cogiéndome varios puntos de sutura en el interior de la mejilla izquierda.

"Pasé inmediatamente por la Redacción de nuestro periódico, pero ya era tarde para poner lo que había sucedido, por estar ya compuesto el número. Y luego he guardado cama."

EL FRUTO DE UNA ALOCUCION

Recientemente, el señor Maciá dirigió una alocución a los "ciudadanos" de Barcelona, señalando particularmente a los "porteros", "vigilantes", "camareros", etc., para que contribuyesen con sus "servicios" al mejor cumplimiento de los decretos referentes a la tranquilidad pública. Es decir, fomentaba con el mayor desdoro del mundo eso tan bajo y tan feo conocido por "sopimiería".

El vigilante de la calle San Olegario no echó en descuido la alocución del presidente de la Generalidad, prestandose a colaborar con los "escamots" en la

primera ocasión que se le presentase.

UNA ORGANIZACION DE CONFIDENTES

Existen entre los camareros de Barcelona formada una especie de sociedad secreta cuyos hitos se mueven desde los "casales" de la "Esquerria". Como en tiempos de Primo de Rivera, la parte abyecta de los camareros se presta al oficio de la "confidencia profesional". Tras del mandil blanco que nos sirve el café se suele encontrar un vulgar confidente que corrompe su dignidad por un empleo en la Generalidad, en la nueva Policía, o por unos miserables billetes de Banco.

En el céntrico café de la Rambla, hay dos redomados "escamots", aspirantes a ingresar en la Policía de la Generalidad, que vigilan, sorprenden, comisionan las conversaciones políticas y sociales, nombres y domicilios los son ya responsables de bastantes registros domiciliarios operados a raíz del ridículo complot "anarquista reciente".

Que en este café, frecuentado por políticos burgueses existe esta organización de confidentes, poco puede importarnos. Pero resulta que la misma empresa propietaria de ese establecimiento lo es también del Café Español, del Farallón, y ¡quién nos dice que lo que se ha in-

plantado oficialmente en el Café de la Rambla no funciona también en el café adonde acuden tantos obreros? ¿Quién nos dice que no pueda estar allí la clave de tantas confidencias falsas, de tantas arbitrarias detenciones?

No es esto una manera velada de lanzar un boicot, no se trata únicamente de prevenir a los trabajadores. Porque hasta los bares humildes ha llegado este espíritu de sopimiería vergonzosa que denigra tanto al opeón y confidente, como al que admite y paga las confidencias.

Los camareros, como el del bar de la calle esquina a Tapias y a San Olegario, colaborando con los "escamots" era una de las cosas que faltaba por ver. Y se ha visto, para desdoro de los obreros camareros de buena fe y recta intención.

EL COLMO DEL CINISMO

Como recordarán nuestros lectores, una de las primeras informaciones acerca este asunto publicadas, fué sobre el obrero Magredino Patino, que pertenecía a un "casal" y fué maltratado bárbaramente por los "escamots", debido a lo cual aún continúa asistiendo a la consulta diaria del Hospital Clínico.

Este trabajador recibió el mismo día que publicamos "su caso" un aviso telefónico por el que se le hizo saber que al ver-

via a hacer alguna declaración a SOLIDARIDAD OBRERA le buscarían donde estuviese, Hospital, o donde fuera y se lo "liquidarían".

Hace unos días, a la hora en que él se hallaba en la consulta, recibió su madre la visita de un "escamot", que portaba ciertos recibos del "casal" de la calle Diputación, 69. Pretendía el "escamot" que satisficiera el importe de los mismos, por no haberse dado de baja. Pero que si no quería satisfacerlo, no lo hiciera. Lo esencial es que continuase yendo por allí—por el "casal"—como antes, y lo pasado pasado.

La madre de Magredino Patino indignada por el cinismo del "escamot", le respondió adecuadamente arrojándole de allí como correspondía.

Ayer recibimos la visita de Patino quien nos comunicó lo que antecede y rogó que lo hicieramos público.

DENUNCIA EN LA DELEGACION DE ATARAZANAS

Por el último—hasta ahora—de la serie de apaleados por los "escamots", cuyo caso hemos relatado más arriba, Manuel Macajo, compañero nuestro en la organización confederal, fué presentada una denuncia en la Delegación de Atarazanas. En ella se se alivió la víctima a acusar a los "escamots", por el la

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

(De la Agencia Aliante y de nuestros corresponsales particulares)

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

LO DE IFNI Resultará lo peor

Madrid, 24. — Está siendo muy comentada por los diputados la actitud del Gobierno en relación con los sucesos de Ifni. Los diputados que comentan este incidente, decían que el Gobierno se equivocaba al adoptar esta actitud, pues ella no podía conducir sino a fortalecer la sospecha pública de que ocurre algo anormal en Marruecos. Si no hay nada y todo es un episodio sin relieve alguno, se deben aportar a la Cámara los elementos de juicio necesarios para que prenda esta convicción, y si hay como se dice, un plan conjunto con Francia, se deben dar las explicaciones precisas.

El desfaldo de la Caja Central

Madrid, 24. — El Juzgado que entiende en el asunto por el desfaldo de la Caja Central de Depósitos, sigue trabajando en el esclarecimiento total de los hechos. Hasta ahora se sabe que ha dictado auto de procesamiento y prisión contra el funcionario de la Caja Central don Luis Ecuarte, que fue detenido e ingresó en la cárcel hace días.

Unas frases sobre Azaña

Madrid, 24. — La animación de la Cámara fue esta tarde mayor, si cabe, que en días anteriores. Entre los escasos concurrentes se comentaba la discusión del proyecto de ley de Arrendamientos de fincas rústicas y se hacía resaltar la carencia de puntos de vistas concretos por parte del Gobierno, sobre el artículo 17 del proyecto, lo cual había motivado la retirada del dictamen y el retraso de la sesión de hoy. El señor Alvarez Mendizábal, decía que era imposible legislar con un Gobierno sin programa, sin doctrina y sin fuerzas para desenvolverse.

Los que pescan en seco

Madrid, 24. — Parece que el ministro de Marina tiene el propósito de presentar pronto a las Cortes las reformas que piensa introducir en los organismos de Marina, sobre todo el crédito marítimo. El diputado señor Roldán, que como se sabe ocupa la dirección general de Pesca, piensa hacer un detenido estudio de los proyectos del ministro de Marina, para combatirlos en el Parlamento.

De Los Ríos se distrae dando otra nota

Madrid, 24. — Los periodistas universaron esta tarde con el ministro de Estado, acerca del conflicto de Andorra, y le preguntaron concretamente si había sido enviado allí un delegado español. —En efecto, contestó el señor de los Ríos. Un funcionario del Ministerio de Estado ha marchado allí con objeto de realizar una información, que me comunicará inmediatamente que llegue. Se trata de un asunto largo de explicar, porque tiene sus orígenes en varios aspectos del derecho feudal. Un informador le preguntó si había sido recibida una nota de reclamación diplomática, proveniente de Francia, y relativa a este conflicto, y el ministro contestó negativamente.

Se busca la fórmula para explotar los arrendamientos

Madrid, 24. — El señor Facend manifestó a los periodistas que no se había llegado a una fórmula en la redacción del artículo 17 del proyecto de ley de arrendamientos. Estuvo en el ministerio de la Gerra conferenciando con el señor Azaña. Hasta ahora no hay fórmula. Nos reuniremos esta tarde los vocales de la mayoría de la Comisión de Agricultura con el Ministro de Agricultura y veremos de hallarla.

Denuncia contra una Empresa de Barcelona

Madrid, 24. — Esta tarde se reunió la Comisión parlamentaria de Industria y Comercio, acordándose adherirse a la de Agricultura, respecto al régimen para las materias tartáricas. El vocal señor Cabrera, denunció que en el campamento socialista de verano de Torredonjón, se había recibido la visita de un individuo representante de una empresa de Barcelona, que le hizo determinadas ofertas a él y a sus compañeros para el caso de que defendieran y votaran una Ponencia redactada en determinado sentido. El señor Cabrera citó el nombre de testigos presenciales de lo ocurrido y se acordó que constarían en acta sus manifestaciones y hacer llegar un testimonio de la misma al presidente de las Cortes, por si hubiese en ello materia delictiva.

¿Huelga en Andorra?

Seo de Urgel, 24. — A última hora de ayer, el Comité de huelga de los obreros de la "F. H. A. S. A." persistía en su actitud de declarar la huelga si la Compañía no aceptaba las bases presentadas. Se encuentra en Madrid, llamado por el Gobierno, con objeto de conocer su opinión acerca de los sucesos acaecidos en Andorra, el juez permanente de aquellos valles, don Fernando Vallis y Taberner.

Los propietarios andaluces quieren salear

Sevilla, 24. — Bajo la presidencia del gobernador y del director del Instituto de Reforma Agraria, se han reunido en el Gobierno Civil representaciones patronales, técnicas y obreras. No asistieron representantes de la C. N. T. y de la Unión Local de Sindicatos. Después de un amplio debate, se adoptaron los acuerdos de recabar del Gobierno auxilio económico para los propietarios impositados de pagar los nuevos jornales, mediante créditos que pudiera conceder la Institución del Crédito Agrícola; solicitar de los poderes públicos disposiciones que tiendan a la regularización de los productos agrícolas.

Los campesinos contra el desnutrismo

Tolón, 24. — Los veraneantes de la pequeña localidad de Sanary, organizaron un baile nativista, al que concurren hombres y mujeres vistiendo un simple pantalón de baño. Los campesinos se amotinaron, ante lo que interpretaban como un insulto a sus buenas costumbres y asaltaron el local, provistos de gruesos garrotes, huyendo a campo traviesa los veraneantes. Los asaltantes destruyeron los muebles del local y sólo se salvaron ante la llegada de los guardias, que hubieron de realizar grandes esfuerzos para apaciguar los ánimos.

La huelga del hambre en Bilbao

Bilbao, 24. — El inspector de prisiones señor Lloré, visitó al gobernador civil para decirle que se había restablecido el funcionamiento de la Cárcel de Valmaseda, lo que permitirá descongestionar la Cárcel de Bilbao, bastante recargada por la detención de malantes durante las ferias. Dijo también que los sindicalistas habían declarado la huelga del hambre y no habían salido hoy de sus celdas como protesta contra la aplicación del reglamento. La comunicación de los presos está suspendida con el exterior. Presta servicio una Sección de guardias de Asalto, por si fuera precisa su intervención en algún momento, aunque se tiene la creencia de que depondrán su actitud.

SIN FRONTERAS

Un matrimonio de Megeheim (Alemania), acaba de ver nacer al hijo número veinte. Hitler apadrina el recién nacido, porque éste será el soldado y el elector número veinte. Se habla de un acuerdo en las negociaciones sobre el asunto de El Chaco a base de arbitraje y armisticio entre Bolivia y Paraguay. En general, se comenta este episodio, que no se cree alcancen efectividad, ya que Bolivia y Paraguay podrán reproducir el conflicto en cualquier momento. La enfermedad del sueño ha causado en el Estado norteamericano de San Luis dieciocho víctimas, que han fallecido. Se hace responsable al rey Faical, profesional de juergas y diversiones, de la muerte de un millar de personas. Los químicos de las fábricas Oppau, de Francfort, afirman haber descubierto un nuevo gas, contra el que no se conoce actualmente ninguna clase de protección. Los terratenientes de Koomings han puesto sus tierras a disposición de Hitler para subrayar su adhesión al fascismo, según dicen, los periódicos. En realidad las abandonan porque no les producen nada y desean que el Estado con el "trabajo voluntario" les haga producir más. Sabido es que el trabajo voluntario es hoy en Alemania la esclavitud. Los trabajadores "voluntarios" se comprometen a laborar toda la jornada por el rancho. Este es el secreto de la entrega de las fincas a Hitler. En el Congreso Socialista de París, los delegados ruso y checoslovaco han criticado la pasividad del socialismo alemán ante Hitler, pero no se han criticado ellos por su pasividad ante los Gobiernos de los respectivos países. Sigue la huelga de barcos franceses. En el norte el paro es completo. Se extiende el movimiento a la región de Reims, habiendo quedado interrumpida la navegación por el río Aisne mediante barreras de orilla a orilla formadas por barcas. El avión que va normalmente de París a Londres, efectuó ayer el vuelo entre ambas ciudades separadas por dieciocho sesenta kilómetros en una hora y veinte minutos, resultando una velocidad media horaria de doscientos kilómetros. Llegando a bordo cuatro pasajeros y bastante carga. En pleno campo va a tener efecto un Congreso de bohemios rumanos en el poblado de San Martín. Asistirá diez mil bohemios. Ya han preparados ciento veinte ponencias sobre el actual paro forzoso de los bohemios que siempre han estado parados. El fiscal del Estado de Nueva York acusa a cinco parlamentarios demócratas y a un republicano de hallarse en íntima relación y asociación con los "gangsters". El fiscal afirma que las asociaciones criminales cuentan con la protección de ciertos parlamentarios, a los que prestan servicios políticos e incluso ayudas económicas en épocas electorales. Los judíos no podrán, en Alemania, ni siquiera bañarse en las piscinas públicas. En La Habana los patronos han aceptado la semana de cuarenta horas.

La cuestión social las domina todas en Andorra

París, 24. — Los informadores en Andorra telegrafían a los diarios de esta capital que a pesar de las disposiciones francesas sobre reuniones públicas, los habitantes del principado continúan celebrando conclaves clandestinos, especialmente los consejeros y consules, que se han reunido en un bosque. Las autoridades destituidas de Andorra han adoptado una actitud de resistencia. Protestan especialmente de que las autoridades francesas hayan convocado elecciones para el 31 del corriente, cuando ellos desean celebrarla el día 7 del próximo septiembre. Existe una considerable expectación al anuncio de que los obreros de las empresas hidráulicas de Andorra se disponen a declararse en huelga de un momento a otro. Los observadores extranjeros que han ido a Andorra creen que es precisamente la cuestión social uno de los puntos más importantes de la actual situación andorrana.

FASCISMO IRLANDES

Dublín, 2. — El conflicto entre el Gobierno irlandés y los fascistas de O'Duffy, se complica por momentos. En efecto, después de la prohibición del organismo de los Camisas Azules, el general O'Duffy ha declarado que rechazaba por ilegal esta orden, y que precisamente ahora su partido iba a desarrollar una gran actividad. La Policía no intervino en ninguna ocasión ante esta reunión, pero estableció un estrecho servicio de vigilancia y observación. O'Duffy, pronunció un inflamado discurso, en el que dijo que la llamada Guardia Nacional tiene actualmente 45,000 miembros, y que cuatro quintas partes de esta cifra era de personas procedentes del condado de Munster, mientras que el número de personas ingresadas en el partido procedentes del condado de Cork es ínfimo. El hecho de que O'Duffy, eligiera la población de Cooke Hill para celebrar esta asamblea política, ha sido objeto de grandes comentarios, por cuanto dicho distrito había siempre apoyado la política de De Valera. En los círculos políticos se considera inminente la detención de O'Duffy, añadiéndose que precisamente dicho general busca su detención al objeto de popularizar su movimiento fascista. La tropa está acuartelada.

En la Argentina se legisla como en España

Buenos Aires, 24. — El presidente del Consejo de ministros ha sometido al Parlamento un proyecto de ley, por el cual se priva de los derechos civiles a los delincuentes comunes y a cuantos tengan relaciones de cualquier clase con asociaciones secretas. ADMINISTRACION: Teléfono núm. 52871

El Gobierno belga protege la bandera gamada y los socialistas de Bruselas atacan al fascismo. — Los obreros suecos declaran el boicot a los barcos alemanes que llevan la cruz de Hitler

Estocolmo, 24. — Se extiende el boicot obrero contra los buques que ostentan la bandera de la cruz gamada. En numerosos puertos noruegos se da el caso de que durante el día, en que los buques alemanes amarrados izan la bandera hitleriana, los obreros se niegan a trabajar, hasta después de la puesta del sol, en que según costumbre es arriada la bandera; hasta entonces no reanudan el trabajo. La Cámara de Comercio alemana en Estocolmo, ha dirigido una nota al Gobierno sueco protestando de este boicot, y diciendo que puede reportar serios inconvenientes a las relaciones comerciales entre Alemania y Noruega. Bruselas, 24. — El Gobierno belga ha publicado un decreto protegiendo la bandera de la cruz gamada hitleriana, en los puertos belgas. Durante los últimos días se habían registrado serios incidentes con motivo de ostentar dicha bandera los buques alemanes amarrados en los puertos belgas. Varios periódicos belgas protestan de la medida que acaba de tomar el Gobierno de Bruselas. París, 24. — Telegrafían de Bruselas a los periódicos de esta capital que anoche se registró una manifestación antihitleriana, por parte de las Juventudes socialistas belgas, ante el domicilio del nacionalsocialista Ehlert, en el suburbio de Schaerbeek. Varias ventanas de su residencia fueron destruidas a pedradas por los manifestantes. La Policía practicó algunas detenciones, que fueron dejadas sin efecto poco después.

¡Por única vez, camarada director!

El croar de las ranas

Sorprendido por los "piropos" que desde "Sindicalismo" me lanzan un emboscado, me decidí a publicar esta sintética nota como un acuse de recibo, y para hacer público que (¡por fin!) "la Casilda" ha encontrado manera de meterse conmigo, y para manifestarles que por mi parte pueden continuar que yo no haré nada para dificultarlo, pues estoy convencido de que si de algo puede sentirse orgulloso algún confederado, es de "contar en el grado máximo con la enemistad de los "trinitistas". Además, en estas noches estables da cierta satisfacción ver que las "ranas" dan un conculito en honor del que se aparta voluntariamente del "panitón" para no enfermarse con su pestilencia. J. Juan Doménech

EN ALEMANIA SE HABLA OFICIALMENTE DE PAZ

Pero se preparan armamentos formidables. Londres, 24. — Se anuncia que el Almirantazgo británico está ultimando un nuevo programa de construcciones navales, a fin de sustituir a ciertas unidades de la flota inglesa, consideradas como arcaicas. El crítico naval del "Daily Telegraph", habitualmente bien informado de estas cuestiones, dice saber que el programa propuesto por el Almirantazgo es el siguiente: Primero. Construcción inmediata de veinticinco cruceros, de un tonelaje y armamentos iguales por lo menos a las unidades similares de los demás países. Segundo. Establecimiento de un contingente anual de quince a dieciocho contratorpederos, destinados a llenar el déficit que presenta la marina inglesa en unidades de esta clase. Tercero. Construcción de un número considerable de submarinos. Cuarto. Aumento de las fuer-

Torre del Español

El día 16 del que cursa, por la noche, en el Centro Obrero, tuvo lugar una velada teatral por la Compañía Infantil "Juventud Ideal", de la escuela racionalista de San Andrés (Barcelona). Se puso en escena "Pobres niños" y "Jugando a política", acompañando a esta turne artístico el autor y director, compañero Urbano Roselló. En los extractos los niños recitaron poesías, que fueron muy aplaudidas e igual que en las obras. Del pueblo vecino de Vimbres, se desplazaron los compañeros y compañeras para ver a los niños, porque se tenía noticia de lo bien que realizaban su labor artística. — Amadeo Jorret.

Una lección

Machado huyó de Cuba por las aires, dejando en la estacada a sus colaboradores y esbirros, que son arrastrados y linchados ahora por las calles de La Habana, mientras el dictador trata de igual a igual con el Estado norteamericano o con el Gobierno del Canadá, para envencer a cubierto de la justicia popular cubana. Aprendan, aprendan, los incondicionales de la dictadura.

Desliz

En "La Ven del Vespere" del 23, página cuatro, segunda columna, se lee una relación a programa de solemnidades católicas de propaganda, organizadas "por los sacerdotes amigos de los jóvenes". Aunque ya sabemos que hay muchos sacerdotes amigos de los jóvenes, celebramos que se diga tan paladinamente.

LO QUE DICE Y LO QUE CALLA LA PRENSA

¿Nuevo estilo?

Los socialistas y singularmente su órgano central, han tenido un especial interés en lo que va y en lo que les va de República: han aprendido a manejar la melaza. El estilo de "El Socialista", por lo menos el estilo caracterizado por sus orientadores, comentaristas políticos, autores de prosa didáctica y casi profesionales de la dialéctica, tiene unos recodos mansos que evocan la manera usada por los malos discípulos de Francisco Giner de los Ríos, por el célebre protestante Zulueta en especial, que todo lo convierte en sermón. Es una manera de escribir la de los socialistas, que explica más que nada el verdadero carácter de la situación de su partido y sus puntos de mira. Se trata de un estilo que no puede llamarse altisonante porque tiene pretensiones de habilidad, reservas de polemista que se cree en posesión de todos los secretos y cierta calca que los socialistas se esfuerzan en que no seaicante y resulta almirada.

De dónde procede ese nuevo estilo socialista, en contradicción con los oradores del partido, broncos como campanas rotas?

¿De dónde procede ese nuevo estilo socialista, en contradicción con los oradores del partido, broncos como campanas rotas? Hemos oído hablar a Largo Caballero, a Trifón Gómez y a otros dirigentes del socialismo. La palabra de estos oradores es generalmente uniforme, plana y sin matices, y tiene aquel timbre de orador incansable de Angulano. Un timbre es incansable, pero el que oye no puede atribuir la misma condición a su sensibilidad auditiva. Al contraponer el estilo blanco y blando de los editoriales de "El Socialista", a la oratoria ruda de los panaderos honorarios, de los ferroviarios honorarios y de los estucadores honorarios, no queremos decir que la blandura tenga tono; por el contrario, la blandura de "El Socialista" es blandura de linfa. Queremos decir que la máxima interpretación de cada momento político se caracteriza en el órgano del partido socialista por juegos de palabras atepadas. Aunque oculten en ocasiones un conato de frenesí, parece que se curan de repente para equipararse a la actitud reverencial de un Fernando de los Ríos con el nuncio, con los universitarios de La Barraca y con los turistas del Mediterráneo, enviados con pingüe viático del Estado en caravana amistosa y alegre, a Chipre y a la Acrópolis para pasar amablemente el rato. Originariamente, el socialismo fué agrario. Marx y Engels eran incisivos. Los ortodoxos y los revisionistas — Plejánov, Bernstein, Lafargue — fueron agrícolas. Lo agrario se hizo agrícola y lo agrícola se hizo hoy melaza. ¿Por qué? El socialismo español no tuvo estilistas. Todos siguieron la didáctica de otros países: tal vez sólo pueda exceptuarse a algún socialista, que no vive, del Norte de España. En vano queda un espíritu aben cerra — Indalecio Prieto — amigo del atajo y del terno, orador contundente, sin esas curvas melancólicas y medio isabelinas de Fernando de los Ríos. El estilo que se impone es el que tiene una consistencia solemne. Los textos socialistas recuerdan aquella dición fin de siglo de los sentimentalistas resagados del romanticismo — como la barba de Fernando de los Ríos — y el pesimismo universitario alemán, reflejado en el concepto que merece a aquél la teoría de la decadencia de Occidente, apuntada por Spengler. Y he aquí que Fernando de los

Ríos, que es una especie de ministro al margen de los otros, que no marca pautas ni interviene en los debates, ni impone decisiones, recatándose y como que viendo pasar inadvertido, ha visto su estilo ganar carta de naturaleza en "El Socialista" y apuntalar a diario la situación gubernamental.

El hecho no puede perderse ni quedar inadvertido. El socialismo español pasó desde la acritud a la zona templada y desde la zona templada a la de los frutos tropicales, empalagosos por exceso de dulce. ¿Y cómo se explica que hallándose situado el socialismo por sus adversarios, que no son pocos, en el campo político y social, emplee como gimnasia constante el texto blando? Ahora mismo los periódicos de Madrid comentan una nota de "El Socialista", dedicada a los políticos catalanes, a los que el articulista blando — ¿Zugazogitia o Albar? — hace un favor y un disfraz, empleando la retórica almirada, y con una transición llena de reservas, ensartando unas cuantas admoniciones, avisos y distingos, que, en puridad, pueden considerarse como garrotazos; suavísimos, pero garrotazos. No es nueva esta láctica de los socialistas, empleando alternativamente la ducha fría y la caliente; lo nuevo es que en la

repentina disidencia con el catalanismo el torrente frío no equiliba al templado, sino que sea éste un nuevo cumplido y tenga aquél la mayor cuantía de acometividad, siendo un espino grande entre media docena escasa de liosajas floreadas.

¿Qué ocurre? Pues ocurre, sencillamente, que el estilo que se lleva ahora es ese estilo apañado y melifluido de "El Socialista". Contraata la mayor libertad que hay ahora en España para la vida de relación entre desconocidos y la cerrazón mental que se impone en los círculos más o menos limitados por la expresión escrita y la moda compuesta. No parece sino que la República y el socialismo, aliados o ligados en el Poder, hayan hecho subir a la superficie a todos los protózoos ensimismados con la etiqueta, a todos los ricos nuevos del presupuesto que tienen infulus de señoría y no escriben más que vistiendo las palabras con perifoneos, saturándolas después de indigesto albar. Los Bohones subastaban pergaminos canchados de hacer nobles a los consortes de sus barraganas. La República y el socialismo tratan de elevar la barraganía burocrática a preeminencia oficial y la industrialista a divinidad nueva. Arlequin sigue en el candiletero, y para mayor burla, va vestido de levita y grita con acento germánico: "Proletarios

de todos los países, uníos". El merengue domina en todas las sectores. Bonafoux se morfió de hambre aquí. Hasta los católicos desterraron al P. Vallet porque siendo tan absurdo como ellos no empleaba el azucarillo.

Picasso

El pintor Picasso está en Barcelona. Pablo Ruiz Picasso es, probablemente, una de las primeras figuras de la pintura de Europa. Nació en Málaga, pasó por Barcelona a principios de siglo y aterrizó en París. Dibujó y pintó como guiso. El arte fue para él cosa cerebral más que plástica. Cada año inventaba un estilo y cada estilo de Picasso era una pequeña revolución en el mundillo de las exposiciones y de los especuladores. Dominaba cuando quería la manera antigua de pintar y sabía burlarse de ella. Más que moderno o modernista — en la juventud de Picasso se usaba el estilo llamado "modernista" — era entonces ironista. Porque se necesita ser ironista para formar el cuadro, llamándose Picasso, como lo formó éste en Barcelona hace aproximadamente un cuarto de siglo con pintores académicos como Rusiñol, dibujantes ultracademáticos como Ramón Casas y escultores hiperclásicos como Clarasó.

Ahora ha declarado Picasso en Barcelona que entre la juventud de borca y cuchillo y la burguesía, prefiere el socialismo. ¿Qué socialismo? Seguramente el de los partidos dominantes. Es lástima que una inteligencia acepte el socialismo político. Tenga la certeza de que el socialismo político no le aceptaría a él. Y, si no, que lo diga su pariente el doctor Diego Ruiz.

Una lección

Machado huyó de Cuba por las aires, dejando en la estacada a sus colaboradores y esbirros, que son arrastrados y linchados ahora por las calles de La Habana, mientras el dictador trata de igual a igual con el Estado norteamericano o con el Gobierno del Canadá, para envencer a cubierto de la justicia popular cubana. Aprendan, aprendan, los incondicionales de la dictadura.

Desliz

En "La Ven del Vespere" del 23, página cuatro, segunda columna, se lee una relación a programa de solemnidades católicas de propaganda, organizadas "por los sacerdotes amigos de los jóvenes". Aunque ya sabemos que hay muchos sacerdotes amigos de los jóvenes, celebramos que se diga tan paladinamente.

Señor Ametlla

Ejercitando el derecho de petición, comparecemos hoy ante vos para solicitar la aplicación de la ley de amnistía, sin violencia de palabras, sin ofuscación de conceptos.

Con toda la serenidad que podamos tener al hablar de presos gubernativos, os dedicamos estas líneas.

En el caso, señor Ametlla, que en la Cárcel Celular de Barcelona están presos a su disposición los siguientes individuos:

- RAFAEL RIPOLL, VICENTE PERES BENEDICTO, MANUEL MEDINA GONZALEZ, JOSE ROSAL CASTRO, FRANCISCO GARCIA LOPEZ, LORENZO LOPEZ MORENO, ANTONIO MASCH CIVID, JOSE DE LA FUENTE, JOSE ROMERO JIMENEZ, JUAN CONESA Y PASCUAL FRESQUET.

Hasta nosotros llega el confuso rumor de que no son liberados porque la Policía los tiene como ATRACADORES.

¿De qué y cuándo, señor Ametlla?

A nosotros esta afirmación nos tiene sin cuidado. En derecho, quien afirma prueba.

¿En qué país civilizado se tiene en la cárcel a once individuos porque un jefe de Policía, más o menos bien informado, CREA O DEBE DE CREER que son ATRACADORES?

La detención preventiva de veinticuatro horas, cabe, aun siendo un absurdo, si se tienen fundadas sospechas, y para probarlas; pero el hecho de que sean semanas enteras que pasen en la cárcel uno ciudadanos BUENOS O MALOS PERO SOBRE LOS QUE NO PESA NINGUNA RESPONSABILIDAD, es atentatorio a esa Constitución que queréis hacer respetar, a la justicia y al derecho natural.

La situación de los presos anotados es una responsabilidad tremenda. ¿Y si existe error?

Desde luego salimos al paso de una absurda maniobra. Tememos (con triste experiencia) que esos presos pasen a disposición de un Juzgado, sin delito ni razón alguna.

Para usted, señor Ametlla, los Juzgados son el Jordán purificador de muchas posibles responsabilidades.

Después de días y días de calabozo, en Jefatura... después de semanas en la cárcel, cuando la situación se hace insostenible, declina la responsabilidad en algún juez municipal (suplente), para que éste dé forma legal al

absurdo... Conocemos, señor Ametlla, el caso reciente de Benjamín Sánchez, Batlle y José Píol, del supuesto Comité Pro Presos. Primero estuvieron en Jefatura. Después de muchos días pasaron a disposición de un Juzgado de Instrucción. Este no encontró (pese a su buena voluntad) "fundamento legal" para retenerlos... y volvieron a la situación de gubernativos... y por último, y por arte de magia, han pasado a disposición de otro Juzgado (el número 3), no se sabe por qué delito, que de existir escapó a la fina perspicacia del Juzgado anterior...

Este absurdo traslado de presos; este deseo de "sacárselos de encima" sin scarlos de la cárcel, como pesado lastre inútil, hace, señor Ametlla, una bella propaganda de nuestros ideales de rebeldía.

Una roja flor de escarnio al derecho de los gantes, florece tan luego como los presos "suos" de la lista que encabeza este artículo, pasan a disposición de un Juzgado especial o "especializado" en estos menesteres.

"Los ATRACADORES" ya no os pertenecerán en propiedad absoluta. Ya no será usted quien disponga de su libertad. Será un juez, al que habréis hecho entrega de esta herencia de dolor con la obligación de que os la devuelva íntegra si es que se atreve a repudiarla.

La Policía, "auto-voce", habla de ATRACADORES. Nosotros podemos hablar de SE-CUESTRO a todas luces y a gritos pelado, señor Ametlla.

La lista canta: ¡Canta estrofas de un ideal que entendéis y teméis demasado, y que quisierais apagar con mazmorras y celadas!

Si no hubiese otra razón de nuestra existencia que la del derecho natural vulnerado a cada paso, ello solo ya nos daría personalidad y beligerancia.

Oa lo recordamos hoy en este artículo sereno, probatorio de nuestra razón y de la simrazón vuestra, y OS RETAMOS, señor Ametlla, a que hagáis pública manifestación de las razones que tenéis (o decís tener), para mantener las detenciones de los presos denunciados.

Un rasgo de gallardía solo. Afirmad por qué.

Si os negáis a contestar y buscáis el tardío "amparo de la justicia", perdonaréis que creamos que la detención es un absurdo. Comité Pro Presos Regional

Sindicato de la Industria Fabril y Textil de Barcelona

La Prensa de ayer noche, dió la noticia de que había sido asaltada por los "treintistas" la fábrica de Sucesores de Francisco Vila.

La versión no es cierta en absoluto. Lo ocurrido fue que encontrándose en la indicada fábrica cierto número de aquellos elementos escisionistas, los trabajadores de la misma en su gran mayoría, creyeron conveniente cambiar impresiones con los aludidos elementos escisionistas, a mediadas, cosa que hicieron, acordándose en definitiva, tras exposición de motivos y consideraciones del caso por parte de unos y otros, reintegrarse

los escisionistas a la C. N. T., sin que hubiera violencias.

Por otra parte el Comité de fábrica, ha recibido una comunicación del Consejo de Trabajo de la Generalidad, para que hoy, a una hora determinada, se personase en el despacho oficial de la Generalidad.

No creemos necesario acudir al requerimiento oficial, porque por principio y reconocimiento, creemos que los trabajadores tienen capacidad para intervenir en sus propias cosas y resolverlas.

Solo queremos aclarar esta cuestión que tan torcidamente ha sido presentada por parte de la Prensa de anoche. — La Comisión técnica.

PRO AMNISTIA

El Sindicato Unico de la Industria del Automóvil, al proletariado en general

Trabajadores: Una de las más contundentes pruebas de los medios a que ha de recurrir todo sistema de Gobierno para asegurar su estabilidad y la impunidad de sus desaciertos está ahí, en los nueve mil hombres ahorrados en las cárceles y presidios de España, purgando el "terrible" delito de ser idealistas y enemigos de una sociedad basada en el oprobio, la esclavitud y la tiranía.

En tiempos de la Monarquía, cuando los militantes de la Confederación Nacional del Trabajo eran perseguidos, encarcelados y martirizados por las bordas al servicio del rey felón, algunos de los hombres que hoy rigen los destinos de España sumaron su voz de protesta a la de las víctimas de aquellos crímenes que quedaron para siempre en la impunidad. Aun entonces era difícil hallar algún ciudadano español que, ajeno a toda ideología, impulsado únicamente por un natural sentimiento humanitario, alzaba bandera de rebeldía ante los desafueros del Poder gubernamental.

Luego que advino la República, aquellos hombres que en tiempos de la Monarquía protestaban en favor de los trabajadores afeitos al organismo confederal hanse tornado los más implacables enemigos de la organización obrera y revolucionaria.

En nombre de una democra-

cia, que en realidad no es más que una dictadura social fascista, las capitales, los pueblos, las aldeas, todos los rincones, en fin, del sufrido solar hispano han sido regados por la sangre de centenares de proletarios, periclitados bajo el plomo de los uniformados para la defensa del monstruo capitalista.

Y como digno corolario al siniestro balance de dos años y pico de vida republicana, las ergástulas españolas aprisionan en la frialdad de sus muros cerca de nueve mil trabajadores. Ni siquiera mil hogares obreros donde la falta del compañero, padre o hermano ha engendrado la miseria, la desnutrición y — como en el caso del camarada Peñín Martí — la muerte.

¿En qué han delinquido estos millones de hombres? Estos hombres han cometido el delito de protestar de la inhumanidad de un régimen gubernamental que necesita el sacrificio de un centenar de vidas humanas por uno de actuación. Y algunos ni siquiera en la protesta han incurrido; para pudrirse en una inmundicia mazmorra sólo han cometido la "grave" falta de pensar, de ser conocidos militantes de la C. N. T.

Este arbitrario encarcelamiento de masas obreras representa, hasta para la conciencia más obtusa, una injusticia inefable y sin precedentes.

¿Dónde están aquellos hom-

bres que alguna vez se despojaron de todo eufemismo hipocrita para clamar justicia? Sólo la voz de la Confederación Nacional del Trabajo, en todos los puntos de España, se ha erguido vibrante para reclamar la libertad de los injustamente encarcelados.

Sin distinción de ideologías, para todos los hombres presos por cuestiones políticas y sociales, la C. N. T., con un amplio sentido justiciero y humanitario,

pidió la amnistía. [Productores! Desde las cómodas poltronas ministeriales se pretende escamotear el anhelo del pueblo español. No se quiere conceder la amnistía por parte de determinados ministros. El Gobierno de Azana niega la reparación de una injusticia que mantiene entre rejas a millares de hermanos nuestros.

Sepamos, pues, trabajadores, arrancar al Moloc estatal y capitalista esos nueve mil prole-

tarios que esperanzados en la justicia del pueblo aguardan nuestro apoyo para conquistar la libertad que jamás debieron perder.

El Sindicato de la Industria del Automóvil sabrá estar en su puesto llegada la hora en que el pueblo se decida a tomar lo que el Gobierno de la República se niega a conceder.

¡Amnistía! es el clamor popular. La Junta

DESDE FLIX

POR SOLIDARIDAD, SE DECLARAN EN HUELGA MAS DE 500 OBREROS

obrerros y que podían seguir todo un rosario de atropellos.

Diariamente los obreros venían siendo agredidos y molestados en sus penosos trabajos de una manera continua, hasta el extremo de que se les amenazaba con despedirlos fulminantemente.

Más tarde son despedidos dos compañeros más, por ser ojeros orientadores de unas peticiones de mejoras económicas y morales. Para realizar tal despojo se hace entrar en juego a la Guardia civil; los obreros otra vez, por inconsecuencia, consenten otro despojo, otro atropello sin preferir la más mínima protesta; con todo ello, y por ello mismo, los hechos se suceden, los nervios se templan y los ánimos se subleban, hasta que al fin llega lo inevitable.

ORIGEN DEL CONFLICTO

En una brigada de seis obreros que trabajan bajo un sol abrasador, con una temperatura de cincuenta grados de calor, en un desmonte de tierras, que pican y cargan sesenta metros cúbicos de tierra y que es un trabajo excesivo, el egoísmo ceñil y dilapidado del jefe aun exige más; encima del tormento, que es suficiente para hacer reaccionar al hombre más castrado, y del agotamiento físico del trabajo duro, el escarnio y el atropello moral.

A tal extremo llega el uso y abuso, que dos obreros protestan, y radicalmente son despedidos; los demás obreros se reñen y acuerdan hacer causa común con sus compañeros inculcamente despedidos, no acudiendo al día siguiente al trabajo; pero no faltaron los cuatro desaprensivos esquirollos, que se repugnantan y maldito que siempre, por los siglos de los siglos, ha estado y está presto a traicionarse a sí mismo y a sus hermanos y a lamer la mano del látigo que lo fustiga.

SE INTENSIFICA EL CONFLICTO

El caso Remy adquiere actualidad y amenaza tomar altos vuelos y serias derivaciones; los trabajadores de la Electro Química, por la índole del trabajo, se ven forzados a trabajar conjuntamente con los Judas Isacarotes, y por dignidad no pueden consentirlo; consecuencias: que se niegan y se retiran.

Los obreros, ante este atropello sin nombre (y decimos sin nombre porque, por encima de ser lanzados al pacto del hambre, fueron canchalesmente engañados, pues a la próxima semana eran admitidos otro número igual), sea por apatía o por inconsecuencia, consintieron y no protestaron; ante este hecho demostrativo de desunión, Remy y su protector incondicional, la Electro Química, creyeron que tenían venecidos a los

SE INTENSIFICA EL CONFLICTO

El caso Remy adquiere actualidad y amenaza tomar altos vuelos y serias derivaciones; los trabajadores de la Electro Química, por la índole del trabajo, se ven forzados a trabajar conjuntamente con los Judas Isacarotes, y por dignidad no pueden consentirlo; consecuencias: que se niegan y se retiran.

Los obreros, ante este atropello sin nombre (y decimos sin nombre porque, por encima de ser lanzados al pacto del hambre, fueron canchalesmente engañados, pues a la próxima semana eran admitidos otro número igual), sea por apatía o por inconsecuencia, consintieron y no protestaron; ante este hecho demostrativo de desunión, Remy y su protector incondicional, la Electro Química, creyeron que tenían venecidos a los

SE INTENSIFICA EL CONFLICTO

El caso Remy adquiere actualidad y amenaza tomar altos vuelos y serias derivaciones; los trabajadores de la Electro Química, por la índole del trabajo, se ven forzados a trabajar conjuntamente con los Judas Isacarotes, y por dignidad no pueden consentirlo; consecuencias: que se niegan y se retiran.

Los obreros, ante este atropello sin nombre (y decimos sin nombre porque, por encima de ser lanzados al pacto del hambre, fueron canchalesmente engañados, pues a la próxima semana eran admitidos otro número igual), sea por apatía o por inconsecuencia, consintieron y no protestaron; ante este hecho demostrativo de desunión, Remy y su protector incondicional, la Electro Química, creyeron que tenían venecidos a los

SE INTENSIFICA EL CONFLICTO

El caso Remy adquiere actualidad y amenaza tomar altos vuelos y serias derivaciones; los trabajadores de la Electro Química, por la índole del trabajo, se ven forzados a trabajar conjuntamente con los Judas Isacarotes, y por dignidad no pueden consentirlo; consecuencias: que se niegan y se retiran.

Los obreros, ante este atropello sin nombre (y decimos sin nombre porque, por encima de ser lanzados al pacto del hambre, fueron canchalesmente engañados, pues a la próxima semana eran admitidos otro número igual), sea por apatía o por inconsecuencia, consintieron y no protestaron; ante este hecho demostrativo de desunión, Remy y su protector incondicional, la Electro Química, creyeron que tenían venecidos a los

SE INTENSIFICA EL CONFLICTO

El caso Remy adquiere actualidad y amenaza tomar altos vuelos y serias derivaciones; los trabajadores de la Electro Química, por la índole del trabajo, se ven forzados a trabajar conjuntamente con los Judas Isacarotes, y por dignidad no pueden consentirlo; consecuencias: que se niegan y se retiran.

Tranviarias

Para el Instituto de Higiene

En cada coche, y en cada departamento de las cocheras de esta poderosa Empresa, hay un cartelito del Instituto Municipal de Higiene que, copiado íntegro dice así:

"Luchar contra las moscas, es luchar contra el tifo, la difteria, el cólera y la diarrea infantil, tan mortífera en el verano. Los pueblos limpios no tienen moscas.

Destruílas, valiéndote de todos los medios, y cortarlas todas sus orias no teniendo "estercoleros" ni basuras, aislando los alimentos de su contacto.

Pensad que al hacerlo, evitaréis que os empuen con las excrementos y excrementos que ellas pueden transportar.

Una ama de casa cuidadosa de la salud de los suyos, nunca comprará alimentos alterados (carnes, pastas, frutas, etc., etc.), que estén expuestas sin protección contra las moscas y el polvo de la calle.

Quien protege su salud, a la de los demás defiende."

Este cartelito, que la Compañía de Tranvías se cuida muy bien de colocar en sitio visible, para que los demás lo cumplan, ella se abstiene de hacerlo, por razones económicas.

Las cocheras de Diputación, Sarriá, San Martín, Borrell, Ausarri y no sé si alguna más, están sin barrer, la primera desde el día 7 de los corrientes, y las demás desde el día 10 ó el 12, y se ha acumulado tal cantidad de basura, que se hace necesaria una intervención de los carros del Fomento.

En honor a la verdad, hemos de confesar que no se nota en las demarcaciones de las ciudades cocheras la existencia de una mosca, porque de su exterminio se ha encargado el ejemplar de pulgas que en las fosas de las mismas existe.

Los operarios que prestan servicios nocturnos, lo han de hacer protegidos de una careta improvisada, y con los pantalones remangados más arriba de los rodillas, y cuando han de descender a ellas (y es imprescindible para la revisión de los coches) salen con las piernas como si hubiesen cambiado por un campo lleno de cardos silvestres.

Hubo un compañero que propuso la adquisición de una tortuga, que según él, exterminaría las pulgas, se aprobó su proposición, y se adquirió una de gran tamaño, la cual dejaron correr en la cochera de Diputación, pero hace unos días que no la ven, por más que la buscan. ¿Qué habrá sido de la pobrecita? ¿Habrá sucumbido ante tal inmensidad de insectos? La compade-

de que llegáramos tarde, debido a que el enemigo habría tomado posesión de su lugar y en él se habría perrecho para defenderse. Luchemos hoy, que el triunfo será más fácil.

El acuerdo recaído por mayoría absoluta, fué: "Hacer las gestiones acerca de la Empresa y quien está autorizado para tratar de la solución. Comunicar a la Patronal de Construcción que si en el plazo de quince días las arenas no son extraídas por los trabajadores del Ramo, se les declarará el boicot." Hay otra adición que dice: "Que se le comuniquen nuestra decisión al Sindicato de la Industria del Transporte, para que aspan a que atenerse y vean si pueden solidarizarse con nosotros, declarando el boicot a las arenas, si uno-nuestro.

El sexto punto: "Gestión del Comité de huelga". Dos compañeros hicieron uso de la palabra para impugnar, según su criterio, la actuación del Comité de huelga. El resto de la asamblea no compartió el criterio de los dos compañeros en cuestión y aprobaron la gestión del Comité de huelga.

Buena asamblea. Importante por las decisiones en ella tomadas. Ahora, tan sólo cabe que todos nos aprestemos a llevar a la práctica los acuerdos tomados. Desde este momento, en obras, fábricas, talleres, tajos y bóvedas, no debe hablarse más que de dos cosas: Libertad de los presos y conflicto de las Arenas. Alrededor de ello hay que formar ambiente para que cuando llegue el momento de obrar, todos los trabajadores de la Construcción estén a la altura de las circunstancias y cumplan los acuerdos tomados: dismunición: Presos todos a demostrar de los presos, boicot a las arenas y pro conflicto de las arenas.

Trabajadores de la Construcción, presed todos a demostrar que no nos han amilanado lo más mínimo los cuatro meses de lucha, hambre y miseria.

Por el Ramo de Construcción, por la C. N. T. y por el respeto que se nos debe tener individual y colectivamente. ¡ADÉLANTE! hasta triunfar.

M. B. Vázquez

SOLIDARIDAD OBRERA

DE ADMINISTRACION

Cantidades recibidas por giro postal y que no se nos ha notificado a qué fin se destinan:

Día 10 de agosto: M. Morgues, de Tarragona, 120 pesetas; M. Costa, de Figueras, 50 pesetas. Día 12 de agosto: Isabel Casca, de Alcalá de los Gazules, 6 pesetas; G. Fontán, de Salt, 145'60 pesetas. Día 15 de agosto: José Ramis, de Gerona, 750 pesetas.

"CNT", envió una suscripción al Sindicato Unico de Trabajadores de Vilasar de Mar (Barcelona), calle Carmen, 15.

Para dicho periódico nos ha entregado este Sindicato, 15 pesetas.

DESDE FRANCIA

El día 15 del corriente, efectuó una gira a las proximidades de Lunel (Hersault), con feliz éxito, tanto por el número de familias que asistieron, como por la propaganda que se hizo del ideal anarquista.

Audieron compañeros y simpatizantes de pueblos muy distantes al lugar de la gira, lo que prueba que, por amor a las ideas y por el deseo de pasar una jornada de franca camaradería, no se miran distancias ni se regatean sacrificios. Allí se patentó una vez más que los obreros, aunque abrumados por el trabajo bestial que nos impone el presente orden de cosas y las necesidades económicas, capaces de ensombrecer el más vigoroso de los optimismos, también saben cultivar las diferentes ramas del Arte.

Un compañero, conocedor del que inmortalizó a Goya, dedicóse a dibujar el busto de algunos compañeros. Vimos a otro que, tocando admirablemente, con el acordeón atrajo a los amantes de la danza. Un compañero francés recitó vibrantes poesías y cantó con mucha delicadeza canciones revolucionarias de Charles d'Avray. Luego un nutrido coro entonó "La Internacional". "Los Hijos del Pueblo" el himno del Primero de Mayo, y otras que fueron del agrado general.

Hay que hacer resaltar, también, a una compañera llamada Violeta, que nos deleitó interpretando con el violín hermosísimas composiciones, entre las cuales destacáronse "Un marado pera" y la "Serenata" de Te-selli. Otro compañero francés cantó exquisitamente algunas piezas de su repertorio. A continuación inicié una charla amena y animada que cumplió en la reproducción de 11'50 francos, con destino a nuestros hermanos víctimas de la reacción española.

En resumen, que fué un día bien aprovechado, un día de sanas emociones que quedará gravado esterepamente en el corazón de todos los que a él asistieron. —R. B.

ACLARACION

En el número de SOLIDARIDAD OBRERA de ayer, se publica una nota firmada por el compañero Isidro Prats del Sindicato del Transporte, refiriéndose al carretera suquero apodado "Valencia", el cual provocó al compañero Balcells al entrar al trabajo, según se narra en el artículo de referencia.

El compañero Prats nos solicita para decirnos que existió, en efecto, la provocación, pero que fué en el trabajo y no al entrar. Por un error de copia, contrasta la primera versión en el número de SOLIDARIDAD OBRERA de ayer, y el compañero Prats, nos ruega la aclaración que dejamos consignada para su satisfacción.

Lead y propagal

SOLIDARIDAD OBRERA

Gacetas

La Junta directiva del Centro Obrero Aragónés, ante la grave situación que está atravesando la entidad, y que motivó la suspensión por el delegado de la autoridad de la última asamblea, convoca a todos los socios a una asamblea general extraordinaria que se celebrará en nuestro local social mañana, sábado, a las nueve y media de la noche, para tratar asuntos de suma gravedad.

El grupo artístico "Natur", del Ateneo Racionalista de Barcelona, invita a todos los compañeros al festival que se celebrará mañana, sábado, a las nueve y media de la noche, en el Circolo Republicano Fraternal, Moncada, número 14, principal, a beneficio de la escuela racionalista del citado Ateneo.

Mecánicos Jabón FÉNIX

Organizado por el Ateneo Cultural Libertario de Gracia, mañana, sábado, a las diez de la noche, en el local de la Cooperativa "Tejedores a Mano", calle Teruel, números 26 y 28, se celebrará un festival escénico a beneficio de la escuela racionalista "Floreal".

El cuadro artístico de dicho Ateneo pondrá en escena el drama en tres actos y en prosa, de Joaquín Dicenta, "Aurora". Durante los entreactos, el compañero Atarés, acompañado a guitarra, cantará algunas jotas rebeldes.

La Sección Excursionista "Sol y Vida"

La Sección Excursionista "Sol y Vida", del Ateneo Libertario del Clot, efectuará el domingo próximo, la acostumbrada salida a los baños de Masnou. Salida por la Estación de Francia a las seis. Presupuesto, 6/80 pesetas.

El Grupo Excursionista "Aurora"

El Grupo Excursionista "Aurora", del Ateneo Cultural Libertario de Gracia, invita a todos los camaradas, socios y no socios, al festival que a beneficio de la escuela "Floreal" de nuestro Ateneo, se celebrará mañana sábado por la noche, en la Cooperativa de la calle Teruel.

Actos en la región

En la Seo de Urgel, a las nueve y media de la noche, Mitin de animación sindical. Oradores: J. R. Magriñá y Jacinto Borrás. —En Badalona, en el Grupo Cervantes, Tolosa, 92, conferencia a cargo del camarada Francisco Felicer. Tema: "La sociedad futura". A las nueve y media de la noche.

En libertad

Hemos tenido ocasión de abrazar al camarada Antonio Ordas, de Construcción, el cual ha sido liberado a última hora de ayer tarde, después de haber sufrido las impertinencias de una serie de interrogatorios completamente inútiles.

En libertad

La alegría que nos ha proporcionado no será completa hasta que los demás que se han quedado entre rejas pasen por el mismo sitio que el compañero Ordas.

ASAMBLEAS Y REUNIONES DIVERSAS

PARA HOY

METALURGIA

Sección Troiladores, Punteros y Similares. — Pasarán todos los delegados por el local social, Ancha, 3, para hacerse cargo de las convocatorias. A las siete de la tarde.

ESPECTACULOS PUBLICOS

Los compañeros que componen las Juntas Técnicas de Electricistas, Operadores y Cines y los que integran la Junta central del Ramo, pasarán por el Sindicato, a las once de la mañana, para enterarse de varios asuntos pendientes de gran importancia.

CONSTRUCCION

Sección Yezeros, Encendidos y Ponceos. — Asamblea a las seis de la tarde, en nuestro local social, Mercaders, 26. Orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
3.º Dar cuenta de la contestación de nuestra Patronal.
4.º Rectificación o ratificación de los cargos de la Comisión técnica.
5.º Normas a seguir.

Sección Cerámica

Se convoca a la Comisión técnica y delegados de fábrica, para hoy, a las seis y media de la tarde, para un asunto de interés.

VIDRIO

Sección Vidrio Plano. — Los delegados de esta Sección, pasarán por nuestro local social, a las siete de la tarde, para un asunto de interés.

PIEL

Sección Curtidores. — Asamblea extraordinaria de Sección, a las nueve de la noche, en el local del Cine Hollywood, calle Valencia, 569. Orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
3.º Informe de la Comisión técnica.
4.º Nombramiento de varios cargos para la Comisión técnica.
5.º ¿Hay necesidad de una reforma de bases?
6.º Proposiciones generales.

ALIMENTACION

Sección Vaqueros. — Asamblea a las nueve de la noche, en la calle Guardia, 14. Orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
3.º Reforma de cargos.
4.º Semanas de vacaciones.
5.º Tácticas a seguir.

Sección Industria Gastronómica

— Asamblea general, en el local, Unión, 23, a las doce de la noche. Orden del día:

- 1.º Nombramiento de Mesa de discusión.
2.º Dar cuenta de la actuación del Comité, Junta de camareros, Comisión del trabajo y presentación de cuentas.
3.º Nombramiento de secretario del Comité de la Industria Gastronómica.
4.º Dar cuenta de la actuación del Comité de Relaciones y la marcha de las comarcas.
5.º Asuntos generales.

FERROVIARIOS

Subsección M. Z. A. — Asamblea general, a las nueve y media de la noche, en el local del Sindicato de la Construcción, calle de Mercaders, 26. Orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.

La empresa «Uralita, S. A.», a punto de plantear un conflicto

Recibimos noticias alarmantes del vecino pueblecito de Sardola-Ripoll, donde tiene enclavada la fábrica la empresa de materias para construcción «Uralita, S. A.», las cuales nos informan de que la Dirección de dicha casa se ha negado a readmitir a cinco compañeros que trabajaban en la misma y que tuvieron que ausentarse del pueblo debido a la represión que sobre los militantes de la C. N. T. pesaba, con motivo de los sucesos de enero.

Nosotros, que sabemos lo bien apreciados que están los lazos de solidaridad entre los obreros de toda Cataluña, como ya hemos visto en diferentes ocasiones, estamos convencidos que los camaradas de la fábrica «Uralita, Sociedad Anónima» no tolerarán tamaña injusticia, como el parecer, quieren realizar los representantes de esta casa.

Es más, esperamos que la misma Gerencia, se retracte del acuerdo que, ha de ser firme como una orden, dejaría bastante malparada la sensibilidad y aun el sentido común de los que por tener intereses materiales a conservar, no les conviene extremar la nota de desesperación en que quedarían sumidos los compañeros despedidos.

No queremos ser más extensos confiando en que por encima de todo se impondrá un ambiente de concordia.

2.º Nombramiento de Mesa de discusión.

3.º Lectura y discusión de la Circular núm. 29 del Comité de Relaciones.

4.º Informe del delegado que asistió al Congreso Nacional, y lectura de varias circulares del Comité de Relaciones de la Confederación Nacional del Trabajo.

5.º Dimisión del presidente de la Subsección y nombramiento del mismo.

6.º Nombramiento de una Comisión revisora de cuentas.

7.º Ruegos, preguntas y proposiciones.

PARA MAÑANA

CONSTRUCCION

Sección Empedradores y Ponceos. — Asamblea, a las cuatro de la tarde, en nuestro local social, Mercaders, 26. Orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
3.º Nombramiento de cargos a la Comisión técnica.
4.º Orientaciones a seguir.

Sección Albañiles y Ponceos

— Asamblea general de la Sección en el Centro Tarragoná, Ronda San Pablo, 44, a las cuatro de la tarde. Orden del día:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
3.º Informe de la Comisión técnica.
4.º Dimisión y nombramiento de nueva Comisión.
5.º Reorganización de la Sección y orientación a seguir.
6.º Ruegos y preguntas.

FERROVIARIOS

Subsección Norte. — Asamblea general extraordinaria, a las diez, en el local del Sindicato de la Piel, Guardia, 14. Orden del día:

- 1.º Lectura del acta de la asamblea anterior.
2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
3.º Informe de nuestro delegado al congreso que nuestra Federación Nacional de la Industria Ferroviaria, celebró en Madrid, del 20 al 25 de julio próximo pasado.
4.º Lectura y discusión de la Circular núm. 29 del Comité de Relaciones, anunciando la celebración de un pleno regional de Subsecciones, con la siguiente orden del día:

- a).—Nombramiento de Mesa de discusión.
b).—Ratificación o rectificación del acuerdo tomado en el congreso, con relación al cuarto punto de la orden del día del mismo.
c).—Forma en que se deben llevar a la práctica los citados acuerdos, caso de ser éstos ratificados.
d).—Tratar del asunto "persona ide contratada ferroviarias", con arreglo al acuerdo tomado en el congreso.
e).—Tratar del acuerdo tomado en el congreso acerca de los compañeros de Villanueva de las Minas y el personal eventual.
f).—Tratar de la cuestión de los compañeros fogoneros.
g).—Asuntos generales.
h).—Nombramiento de delegado o delegados al mismo, si ha lugar.
i).—Asuntos generales.

LUZ Y FUERZA

Se convoca a los trabajadores de la Sección de Barcelona, a las asambleas que se celebrará, a las nueve y media de la noche, en el local de los Coros Clavé, calle de San Pablo, 83. Orden del día:

- 1.º Nombramiento de Mesa de discusión.
2.º Informe de la Ponencia sobre bases.

OTRA VEZ

La empresa «Uralita, S. A.», a punto de plantear un conflicto

malparada la sensibilidad y aun el sentido común de los que por tener intereses materiales a conservar, no les conviene extremar la nota de desesperación en que quedarían sumidos los compañeros despedidos.

DESDE SAN VICENTE DEL NASPEIG (ALICANTE)

Nos comunicó los compañeros de aquella localidad, que tienen el local abierto desde el día 18 del corriente, notificándonos, además, que es su propósito luchar hoy como nunca por la Confederación.

Colaboramos la apertura, y las felicitamos por sus buenas intenciones, que son las de todos los trabajadores comarcales.

AVISOS Y COMUNICADOS

Los componentes del Grupo "Mira", se reunirán hoy viernes, en el lugar y hora de costumbre.

Compañeros de Santa Coloma de Gramenet: Estay a vuestra disposición. Podéis contar con mígo cualquier día de la próxima semana, incluso el sábado y domingo. Contestadme pronto, por mediación de este diario, lo que acordéis, para no comprometerme en otro sitio.

Tema: El mismo que vosotros anunciásteis: "Comunismo estatal y comunismo libertario". — José Conesa.

A todos los camaradas que sostienen correspondencia con el compañero Pascual Espallargas, recuadro hasta ahora en la Cárcel de Barcelona, se les ruega que en lo sucesivo le envíen la correspondencia a la Cárcel de Teruel, por haber sido trasladado a la misma.

El camarada Xena, avisa a los compañeros de Santa Coloma, que no le es posible, por algunas semanas, ir a dar la conferencia anunciada.

Todos los compañeros y amigos que deseen relacionarse con el preso de Tarrasa, Juan Blanes, pueden escribir a esta dirección: Juan Blanes, Cárcel Celular tercera galería, 377.

A los compañeros y compañeras del Sindicato del Ramo del Vestir, teniendo el local abierto, se les invita a que pasen por nuestro local todos los días laborables, de siete a ocho de la tarde, para un asunto de mucho interés. — La Junta.

Desearía tener relación con el compañero Alfonso Nieves Núñez; mi dirección: Miguel Valero, calle Llaná, 154, primero, segunda. Niño que comunicaba con él en el Modelo de Barcelona.

Camaradas Severino Campos y Vallejos, de la Metalurgia: Mi dirección es Amadeo Triadó, tercera galería, número 262.

El compañero J. Martínez, ruega a los camaradas J. Borruel, Juan Amador y Lafarga, del Ateneo de Santa Eulalia (Hospital), pasen por la plaza de España, mañana sábado, de seis a siete de la tarde.

Sindicato Unico del Transporte

Ante la persistencia constante por parte de algunos desaprensivos de esta Sección en dividir a los que forman la misma, dando fuerza con su innoble proceder a los deseos de la Dirección de la empresa, nos vemos precisados a salir al paso de los manejos de ese "grupito", recomendando a todos los compañeros tranviarios den su contestación adecuada a dichos individuos malparados, para los cuales no debe existir en todos más que el desprecio.

En sucesivos trabajos seremos más extensos, procurando poner en claro, con pruebas y datos, el proceder innoble de esos que propagan con tanto interés e incoherencia la desunión de los trabajadores tranviarios. — La Junta.

Federación Nacional de la Industria Ferroviaria

Creemos conveniente e interesante recordar a todos que en la última asamblea acordó una amplia amnistía a los compañeros retrasados en la cotización, como asimismo elevar la actual cuota a pesetas 1'15, a contar del próximo mes de septiembre. La elevación de cuota fue basada en nuestra adhesión a la Federación Nacional del Transporte de España, lo que significaba un nuevo fraccionamiento de pesetas 0'05 sobre la actual cuota, imposible de realizar si la Subsección había de continuar desarrollándose normalmente. Así, pues, la nueva cuota de 1'15 pesetas quedará distribuida en la forma siguiente:

Al Comité Nacional, 0'20 pesetas; al Comité de Sección, 0'05; al Comité de Relaciones, 0'05; al Comité de la F. N. I., 0'05; al Comité Pro Presos, 0'05; sello confederal, 0'15; y el resto de 0'60, para nuestra Subsección. Un total, 1'15 pesetas.

Encarecemos la asistencia de todos, dada la importancia de los puntos del orden del día a discutir.

Para satisfacción de los camaradas afectados, notificamos que hará ya tiempo se entregaron para el conflicto de Construcción 164'00 pesetas, producto de una suscripción realizada en el Depósito de Máquinas de Pueblo Nuevo.

Sindicato Unico de la Metalurgia

Se convoca al compañero J. M. Ripoll, de la Sección Mecánicos, en la Secretaría de este Sindicato, de siete a ocho de la noche, para comunicarle un asunto de gran interés para la organización.

SECCION DE ARCAS Y BASCULAS

El fin de la clausura que hasta ahora veníamos padeciendo, nos coloca en el plano de la actualidad un problema de vital interés para la buena marcha de nuestra Sección y de la organización en general.

Los hechos acaecidos durante la clandestinidad, nos han mostrado con elocuencia terrible hasta dónde está dispuesta a llegar la burguesía si nosotros antes no les salimos al paso destruyendo todos sus planes.

El fin de la clausura que hasta ahora veníamos padeciendo, nos coloca en el plano de la actualidad un problema de vital interés para la buena marcha de nuestra Sección y de la organización en general.

Los hechos acaecidos durante la clandestinidad, nos han mostrado con elocuencia terrible hasta dónde está dispuesta a llegar la burguesía si nosotros antes no les salimos al paso destruyendo todos sus planes.

El fin de la clausura que hasta ahora veníamos padeciendo, nos coloca en el plano de la actualidad un problema de vital interés para la buena marcha de nuestra Sección y de la organización en general.

Sindicato de las Artes Graficas

Se pone en conocimiento de todos los compañeros parados de Artes Gráficas, pasen por nuestro local social, Viena, 13, principal, hoy, Viernes, día 25 del corriente, de siete a ocho de la noche, para comunicarnos un asunto de sumo interés y ponerles al corriente de las gestiones llevadas a cabo por la Comisión de parados de esta Sindicato, y al mismo tiempo para que se inscriban, todos aquellos que aun no lo están, en la Bolsa de Trabajo de las diferentes Secciones de este Sindicato.

Jira libertaria

Organizada por los compañeros de Poble de Lilet, tendrá lugar el día 27 del corriente, una jira, de carácter intercomarcal, a la "Font del Bisbe", de esta población. Asistirá a la misma el compañero A. Martínez Novella y la compañera Rosario Dolcet.

En el pueblo habrá una comisión de compañeros, la cual indicará el lugar de la jira a las camaradas que vengan de fuera.

Nota. — Los camaradas Martínez Novella y Rosario Dolcet, tomarán el tren el sábado a las 12.20, con billete hasta Ripoll, donde encontrarán un autobús de línea que les conducirá a Poble de Lilet.

Sindicatos Mercantili y del Vestir

Comunicamos a todos los compañeros de ambos Sindicatos, que ayer fué levantada la clausura que arbitrariamente pesaba sobre los mismos y por lo tanto, esperamos que, desde hoy, se les regularice la marcha de las Secretarías respectivas de una manera normal.

Jira comarcal libertaria

El Grupo Germinal, de Sallent, ha organizado una jira que tendrá lugar el domingo, día 27. La excursión partirá de Sallent, a las siete de la mañana, hacia la "Font de la Lla", distante un kilómetro del pueblo. Quedan invitadas todas las Juventudes y Grupos.

AVISO

La Comisión nombrada en la asamblea de Construcción, para enterarse en el asunto de los compañeros presos, se encontrará hoy, sin falta, a las ocho y media de la mañana, en el local social, Mercaders, 26.

CARTELETA

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

Teatro Noveades

Compañía de LUIS CALVO Hoy, viernes, tarde y noche, grandes programas. Mañana, tarde y noche, beneficio del divo tenor Antonio Mirra. Martes, 29, acontecimiento histórico LA TEMPESTAD, por el eminente divo Hipólito Lázaro. Se despaña en Costadorta.

PRINCIPAL PALACE

Teléfono 1188

COMPANIA DE REVISTAS

titular del Teatro Maravillas de Madrid. H. O. Y., tarde, a las cinco y cuarto, colocó matiné con la revista de gran éxito en dos actos LAS MUJERES BONITAS. Noche, a las diez y cuarto, éxito delirante de la fantasía lírica en un prólogo y nueve cuadros, de Paso y el maestro Alonso LOS JARDINES DEL PECADO, triunfo personal de Ferril Greco. Amparito Taberner, Salvador Videgain y Paco Gallego. Precios populares. Tarde, butacas a dos pesetas. Noche, butacas a tres pesetas. MAÑANA, tarde, LAS MUJERES BONITAS. Noche: LOS JARDINES DEL PECADO.

Cine Goyay Barcelona

COLOSAL PROGRAMA PARA HOY: ¡AY, QUE ME CAIGO!, por HAROLD LLOYD; EL CAMERAMAN, por BUSTER KEATON; NOCHE DE BUENDES, en español, por STAN LAUREL y OLIVER HARDY. HEMNO GUERRERO, por CHARLES CHAPLIN; CHARLOTTE EN LA GRANJA y TOMASIN Y LOS CHINOS.

CINE RAMBLAS

Rambles del Centro, números 22 y 24 Sección continua desde las cuatro LA GRAN JUERGA, atracción sonora; ANIMALADAS, comedia sonora; LA LOTERIA DEL DIABLO, superproducción sonora, por ELIESE LANDI y VICTOR MAC LAGLEN; MARIDO Y MUJER, en español, por Consalvi Montenegro y George Lewis.

MARICEL-PARK

Hoy funcionan todas las atracciones. Mañana, noche, disparo de una Traca luminosa, con objetos sonoros verbeneros.

Bolcot a las máquinas de coser «Singer»

Cuando una casa se pone en un terreno tan intransigente como ocurre con esta Compañía de negros yanqui, conocida con el nombre de "Compañía Singer de Máquinas de Coser", lo mejor es hacer lo que hemos hecho nosotros: declararle el bolcot.

El bolcot es un arma que, bien esgrimida, da unos resultados estupendos, y nosotros, los seleccionados de la casa "Singer", de Barcelona, procuraremos extender el bolcot por todas partes, y no dejaremos ni un momento de aconsejar a todos los trabajadores de España que se abstengan de comprar a esa casa yanqui ni un carrete de hilo, hasta que se solucionen el conflicto que tiene con sus obreros afiliados a la invencible Confederación Nacional del Trabajo.

Por otros trabajos publicados en nuestra querida SOLIDARIDAD OBRERA, ya estaréis enterados, queridos lectores, del tiempo que hace que se le declaró el bolcot a esta casa y las causas que motivaron el hacerlo; pero, por si acaso no lo recordáis, os lo vamos a repetir otra vez.

A esta casa se le pidieron unas modestas mejoras por parte de sus obreros, y la casa no quiso conceder nada por pertenecer los obreros a la C. N. T., y dijeron, además, que si ingresáramos en la U. G. T., nos concederían algo más de lo que pedíamos.

En esta lucha no faltaron traidores, como ocurre siempre en estos casos, pero tampoco han faltado hombres que lucharán hasta el final. Somos unos quinientos o veinte seleccionados de ambos sexos, que no ingresaremos en la Compañía si no es solucionando el conflicto con nuestro Sindicato.

Tenemos en nuestro poder pruebas para justificar los chantajes que hace esa Compañía, y en un trabajo próximo los daremos a conocer para que todo el público en general sepa algo de lo mucho que hace esa Compañía.

Los huelguistas que mantienen el conflicto, llevamos trabajando en la casa muchos años. El camarada José Quintana hace treinta años que presta sus servicios en la misma; otro compañero, Francisco Quintana, veintiseis años; Rogelio García, dieciocho años; Julio Martínez, once años; Bernardo Anguera, diecisiete años; los demás compañeros también llevamos algunos años en la casa. Pues bien: por permanecer estos compañeros a la C. N. T., la

Teatro Triunfo y Cine Marino

COLOSAL PROGRAMA PARA HOY EL IDOLÓ, encor. por JOHN BARRYMORE; ANOS FELIGOSO, encor. por WARNER BAXTER; completarán el programa OMBEGA y 7 otra.

Salones CINES

CAPITOL SANGRE ROJA, por Clara Bow, y LA INDEBILIDAD, en español, por Elías Landi.

CATALUNA AUDA y GALANTE y MI ULTIMO amor, en español, por José Morera.

PATHE PALACE ALMAS TORTURADAS y BUSCAN-DO FIERAS, explicada en español EXCELSIOR.

LA VUELTA AL MUNDO Y EL ULTIMO VARON SOBRE LA TIERRA, en español, por Rosita Moreno.

MIRIA SECRETOS DE AUSTRALIA, explicada en español, y PRIMAVERA EN OTORO, en español, por Catalina Bécerra.

GRAN TEATRO COONAL EL RAMCHO SOMERO, LA DAMA DEL 13 y PRIMAVERA EN OTORO MONUMENTAL. EL MAS AUDA, CONDENADO y ¿QUE VALE EL DINERO?, en español.

ROYAL EL MAS AUDA, INDISCRETA y ¿QUE VALE EL DINERO?, en español.

Frontón Noveades

CANCHA AL AIRE LIBRE. Hoy, tarde, a las cuatro: PRECIOS POPULARES. BUTACA UNA PESETA. ENTRADA GENERAL UNA PESETA. MOTRIKO y ASUMENDE II contra ELIENDO y GARATE II. Noche, a las diez y cuarto: ARISTEGUI y VICENTE Y contra ESCALDE I y ODEIZOLA. Detalles por cartelas.

CLINICA VIAL URINARIA, VENEREA, PIEL, SIFILIS, PURGACIONES, GUSORREA (gota millar). Curación perfecta y segura. Impotencia, Espermatozoos UNION, 15, ENLLO, Visita de 11at y de 5 a 9 1/2 pax. Festivales de 1931

Compañía no quiere saber nada de ellos. Compañeros todos: bolcot a la casa "Singer". No cargar ni descargar máquinas de coser "Singer" ni transportar mercancías a esa casa, que tanto odio tiene a nuestra Confederación Nacional del Trabajo.

Los huelguistas "Singer" de Barcelona

(Se ruega la reproducción en toda la Prensa confederal). Con artículos periodísticos no obtendrán la libertad nuestros presos

Tanto la Prensa confederal como la afín se desgañitan diariamente en sus columnas pidiendo amnistía para los presos. Para todos los presos encerrados en las ergástulas del Estado.

El Gobierno, al cual van dirigidas todas esas peticiones, hace oídos sordos, como si en España no existieran rehenes del capitalismo.

Han hecho los diarios mencionados todo lo que buenamente se podía para despertar en parte aquella sensibilidad que todo ser humano debe tener con el cáido. No pedían clemencia, sino justicia.

Pedían a los "hombres democráticos" que rigen los destinos de este desdichado país que recordaran su carrera política, y recordándola, llegarían a la conclusión de que ellos también faltaron a la "ley".

También delinquieron, si delinquir es querer el bien de la Humanidad, que es lo que propugnamos los anarquistas.

Nada ha despertado los sentimientos de los Poderes constituidos. Ni la miseria de infinidad de hogares, ni la tuberculosis de los desuados de los presos, ni el malestar constante en que vive el proletariado español.

SUBSCRIPCIONES:
Enero, en sus... Ptas. 200
Revista, trimestre... Ptas. 600
América, Portugal y Filipinas... Ptas. 800
Los demás países, trimestre... Ptas. 800
Número sueltos: 10 céntimos

SOLIDARIDAD OBRERA



Barcelona, viernes, 25 agosto 1933

REDACCION:
Consejo Ciento, 31, 31018
Teléfono número 31111
ADMINISTRACION Y TALLERES:
Consejo Ciento, 345, bajos
Teléfono número 32574

AÑO IV - ÉPOCA VI

NUMERO 753

Una cuestión de derecho ciudadano

Hay seis Sindicatos clausurados en Barcelona

En nuestro número del miércoles publicamos una comunicación de la Federación Local de Sindicatos Unicos denunciando a la opinión pública la existencia de seis Sindicatos de la Confederación Nacional del Trabajo que aun continúan clausurados, a pesar de que el gobernador procedió a la apertura de los quince restantes.

No se trata ya, en este caso, de una medida de gobierno que alcance a todas las organizaciones obreras. Se trata de una arbitrariedad especial, aplicada contra seis organismos pertenecientes a la C. N. T., a los que se niega la vida pública, manteniéndolos en la clandestinidad.

No nos explicamos estos extraños procedimientos, puestos en práctica en Barcelona espe-

cialmente. Se ha devuelto a la normalidad a la mayoría de Sindicatos de España. En Barcelona mismo se abre a quince de los veintidós Sindicatos que existían en la ciudad. Y con todo, se aplica esta medida de excepción contra los de Luz y Fuerza, Productos Químicos, Transporte, Vestir, Madera y Mercantil.

Por qué esto, señor Ametlla? Ninguna explicación tiene semejante absurdo. Se trata de un atropello más, incalificable e inexplicable.

Contra el reclamos. La organización confederal no puede, no debe consentir que se la haga juguete de los caprichos gubernativos y policíacos. Su derecho

a la vida pública nadie puede negarle. Es una organización legal, que actúa a la luz del día y que exige respeto para sus derechos ciudadanos. El timo reconocido del complot anarofascista fué un pretexto para que este derecho fuese calculado en provecho las necesidades políticas del ministerio Azaña. Una vez votadas las leyes de Orden público y de Vagos no había que mantener clausurados los Sindicatos que se cerraron al amparo de la

fantasía ideada por el Gobierno. Comprendiéndolo así, se ha procedido a la apertura de los locales en cuantas poblaciones fueron cerrados. Pero es en Barcelona, y por obra y gracia del señor Ametlla, donde se mantiene la excepción contra estos seis Sindicatos citados, víctimas propiciatorias de la fobia confederal del gobernador y de la Policía.

Es preciso que esto acabe. Por el prestigio y la dignidad de todos, lo exigimos.

prevenitiva de diez o doce meses, son abusos o cuando más condenados a dos y seis meses de prisión; y esto sin solución de continuidad, en República como en Monarquía.

Caso digno de mención es también el de la colocación de un explosivo en un caso de Utrera. El artefacto, deficientemente construido, según el dictamen pericial, no ocasionó daños de ninguna clase; sólo produjo la rotura de un cristal al ser lanzado desde la calle al interior del casino. Por este "tremendo" delito hay encartados siete compañeros y tres en rebeldía; cuatro están calificados como autores y tres como cómplices; para los primeros solicita el fiscal la pena de "veintidós años", y para los segundos la de "dieciséis"; se basa el ministerio público en el vetusto artículo de la arcaica ley de explosivos de 1894 y califica los hechos de "daños por explosivos"; no hubo más daño que la rotura del cristal mencionado, cuyo importe ha sido valorado en "treinta y siete pesetas", y para indemnizar esta cantidad y dar cumplida satisfacción a la burguesía utrerana, el fiscal solicita "ciento cincuenta y cinco años de presidio".

Una campaña de justicia

El baldón de los presos gubernativos

Un trabajador. Siempre es la víctima un trabajador. Se le mezció, por despreciar a la organización confederal a que pertenece, en cualquier asunto

socio. Asunto que fué inventado con tal objeto, o que fué realizado por otros que disfrutaban de perfecta libertad por impericia policíaca. Llegó la vista. El Tribunal, teniendo en cuenta su inocencia limpia, le pone en libertad. Y el trabajador, carne de cárcel modelo, sonríe satisfecho porque va a recibir el aire del campo libre.

Pero, ¡ah!, querido lector, ¿qué vida este obrero que existe algún personaje apellidado "gobernador de la provincia" o "ministro de Gobernación". El ansia de libertad, sobre todo cuando se sufre la injusticia de un encierro injustificable, le hace olvidar todo. Hasta que vivimos en una República de baladronadas socialeras y de dictadurillos de chicha y nabo. Pues bien; al salir a la calle este obrero, al poner el estante en la puerta, recibe la noticia: "Queda usted a las órdenes del señor Gobernador". Y dentro otra vez, a pudrirse hasta que al incierto futuro que disfruta el cargo se le ocurra decretar la libertad auténtica de aquel trabajador sin ventura.

Y en vez de ser "un" trabajador, son muchos; decenas. A veces centenares. Y el serafico gobernador se abstrae de este mundo; de este mundo donde están los presos gubernativos, dejando caer sobre el régimen "de libertad" un torrente inabarcable de ignominia y de vergüenza. Y los presos "por capricho" continúan haciendo compañía a las chinchas y los ratones del "benéfico" establecimiento celular, cuyas piedras están amasadas con dignidad deshecha de un país.

Si, el señor Gobernador de Barcelona, excelentísima y reverendísima primera autoridad de la provincia: en la cárcel de esta capital, de esta capital de "escamota" con chapas policíacas e institutos de hiena, hay una serie de presos gubernativos. Una serie, que otras veces suele aumentar hasta adquirir un número quinquuplicado. A varios de ellos los puso en la calle el juez—Medina González, Ordas, etc.—, y usted o el ministro de Gobernación los retienen a la sombra para que no les tueste el sol veraniego. A otros los encerraron en la más mínima sospecha de un policía o un esquinero de los que mandan en el señor Ugarte, y la autoridad gubernativa les ha puesto a cubierto de los atentados que contra ellos pudieran cometer los tristemente célebres "escamotas". Cosa que, después de todo, hay que agradecer. Porque, ya que la autoridad gubernativa no encuentra medio de impedir los secuestros y apaleamientos que para vergüenza de Barcelona se vienen cometiendo contra los militantes de la C. N. T., no está mal el remedio que se les ha ocurrido a los que mandan: encerrarlos a todos. Mas también los encarecía Martínez Anido, y los libros los libertaban para asenarlos cuarenta pasos más allá de la Cárcel Modelo.

Señor Ametlla, señor ex federal, señor ex maestro de una escuela laica de obreros de Tarragona: ¿es que los presos gubernativos son la vergüenza permanente de la República democrática—a ver quién ata esa mocha por el rabo—que "disfrutamos"? ¿Es que el capricho—porque las prisiones gubernativas no son otra cosa que la glorificación del capricho de un gobernante—se ha convertido con la República en ley indiscutible?

Bien se ve que no se acuerdan de lo que pregonaban a voz en grito antes de amarrarse a "la Niña" los "liberales" que predicaban, pero sin dar trigo.

España progresa que es un primer. No hay más que ver los presos gubernativos que hay en todas las cárceles del país. Empecemos por Barcelona.

Señor Ametlla, señor ex federal, señor ex maestro de una escuela laica de obreros de Tarragona: ¿es que los presos gubernativos son la vergüenza permanente de la República democrática—a ver quién ata esa mocha por el rabo—que "disfrutamos"? ¿Es que el capricho—porque las prisiones gubernativas no son otra cosa que la glorificación del capricho de un gobernante—se ha convertido con la República en ley indiscutible?

Bien se ve que no se acuerdan de lo que pregonaban a voz en grito antes de amarrarse a "la Niña" los "liberales" que predicaban, pero sin dar trigo.

España progresa que es un primer. No hay más que ver los presos gubernativos que hay en todas las cárceles del país. Empecemos por Barcelona.

Comité Pro Presos Regional de Andalucía y Extremadura

Cuatro mil doscientos sesenta y dos procesados en estas regiones. — Al proletariado español

VOZ DE ALERTA

Sería prolijo enumerar uno por uno los casos de gravedad extrema que en nuestra vasta región tenemos planteados. La abrumadora cifra de cuatro mil doscientos sesenta y dos procesados, de los que más de la mitad se hallan en preventiva, es de por sí demasiado elocuente. No obstante, se impone el reseñar algunos, entresacados de nuestro curioso archivo, para que se comprenda fácilmente que los temores y recelos que abrigamos no carecen en absoluto de fundamento.

La burguesía y la autoridad, en convivencia infame, cierran contra la C. N. T.; Andalucía es, según ellos, el foco latente de rebeldía, el volcán en erupción constante, que amenaza arrasar con su lava los estamentos del régimen presente; para conseguir extirpar este peligro, recurren a todas las armas y procedimientos: el fin justifica los medios.

Nosotros, que vemos en toda manifestación de fuerza, incondicionalmente al servicio del Estado, un signo de debilidad y de impotencia, tenemos, sin embargo, el deber de velar por la seguridad y la vida de nuestros compañeros caídos en lucha franca por el más noble y elevado de los ideales humanos: la Anarquía. Y en cumplimiento de este deber hacemos un supremo llamamiento a la conciencia del pueblo español y lanzamos la voz de alerta al proletariado para que uno y otros se opongan resueltamente a las monstruosidades jurídicas que se tramitan en la sombra, con el fin de hundir definitivamente en el presidio a lo mejor y más florido de la nación: la juventud idealista.

Queremos interesar al pueblo en la defensa y custodia de sus presos; y para ello nada más elemental que decirles a los que ignoran y recordarlos a los que lo saben, qué clases de peligros corren. No basta tener razón y ser inocentes; hay que ser lo suficientemente fuertes y tenaces para hacerlas prevalecer por encima de toda maquinación y de despocho de las habilidades y gaxmoñerías que las ratas de cochueles al servicio de los poderosos emplean en estos casos sin el menor escrúpulo. Los precedentes de Tarrasa, Castiblanco, Villa de Don Fadrique y Pamplona, entre otros, han de tomarse en cuenta para evitar con una acción común, donde cada uno, hombres y organizaciones, den el máximo rendimiento, el que sean emulados por la justicia andaluza.

CUMULO DE INIQUIDADES

La tragedia del publicista de Arroyomolinos es, como la de tantos otros publicistas andaluces, verdaderamente épica. Un pueblo que agoniza, que se muere materialmente de hambre. Un trazado de carretera promete atenuar la crisis, pero la sordidez del contratista concluye con esta esperanza; se niega a establecer un turno y otras lógicas peticiones de los obreros, atento sólo a la explotación más bárbara; para ello cuenta con la ayuda del alcalde del pueblo, un monterilla como dix que hay muchos, de rancia estirpe monárquica; y sobreviene el choque: el pueblo, como un segundo Ovejuna, se lanza contra la autoridad, que ampara siempre al más fuerte; resultan heridos unos guardias, sin que pueda precisarse a los autores materiales, ya que los morales que incubaron aquellos hechos, fueron el alcalde y el contratista; no hay ensañamiento; el mismo pueblo, cuando ve impotentes a sus verdugos, les presta sus primeros cuidados. Esto no sirve de nada; no pesa en el ánimo de las autoridades: la represión se organiza fría y metó-

dicamente; emplean los apaleamientos y torturas en el cuartel de la Guardia civil y en el mismo Ayuntamiento.

Nueve meses han transcurrido desde entonces; numerosos compañeros y compañeras permanecen en la cárcel de Huelva, sufriendo la vejación de una prisión que, si bien no es afrentosa, ha sumido en la miseria y causado la total ruina en muchos hogares; otros han logrado la libertad provisional al cabo de largos meses de cautiverio. Entre tanto, el sumario continúa durmiendo empolvado convenientemente en el Juzgado de Aracena, y sobre estos compañeros se cierne amenazadora una posible condena como colofón a una petición fantástica.

Es una modalidad nueva esta de alargar las prisiones preventivas; basta una ligera presión para denegar la libertad provisio-

nal y retardar el pase de los suyos a la Audiencia. Así es posible que los compañeros Fermín Delgado, Maximino Meca, Juan Rojas y otros, detenidos como presuntos autores de tenencia de explosivos, lleven "catorce meses" de preventiva y aun no tenga señalamiento la causa; pero esto mismo tiene una importancia relativa si se consideran los numerosos casos en que los compañeros, después de una

DEL MOMENTO

EL PROBLEMA DE LOS CARGOS RETRIBUIDOS DE LAS ORGANIZACIONES OBRERAS

Los artículos publicados por el camarada Torयो, han tenido la virtud de producir vivas discusiones sindicales.

Alrededor de ellos se ha suscitado la cuestión batallona de los cargos retribuidos, desde su doble aspecto doctrinal y práctico. Es decir, desde el punto de vista favorable o contrario a una burocracia obrera, y desde el punto de vista de las necesidades de una organización agotada, con muchos militantes presos y sin trabajo, que no puede cotizar como cotizaba antes y que, como una casa donde los ingresos económicos han disminuido, se ven obligados a reducir gastos.

El compañero Torयो, en realidad, no ha combatido los cargos retribuidos desde el punto de vista que los hubiera combatido yo, por ejemplo. Se ha colocado en un lugar de equilibrio, haciendo esfuerzos por no herir a nadie y sujetándose al aspecto concreto de las necesidades de la organización. Para nada ha atacado su parte moral y teórica, sobre lo que hay mucho que decir, en pro y en contra.

Siento el deseo o el capricho de terciar en lo que no tardará en degenerar en polémica. Y yo también me esforzaré en colocarme en un justo medio, aceptando lo que no hay más remedio que aceptar y planteando la cuestión desde varios de sus múltiples aspectos.

Dire, ante todo, que, táctica y teóricamente, he sido siempre contrario a todo cargo retribuido. Ello me ha tenido y me tendrá, sin duda, durante mucho tiempo alejada de la Redacción de SOLIDARIDAD OBRERA, para poder mantener mejor mi independencia de criterio, apoyándola en mi ejemplo personal. No obstante, es necesario que hagamos algunas concesiones mínimas, admitiendo la fatalidad de hechos escalonados, que han llevado a la organización obrera a la necesidad ineludible de aceptar los cargos retribuidos.

En primer lugar, su importancia numérica y su estructuración, inconscientemente cada día con más tendencia al centralismo, han hecho indispensable la existencia de secretariados regionales y nacionales retribuidos. En el momento en que el trabajo y las obligaciones de los secretarios generales se han hecho tan numerosos que han exigido el empleo entero de una actividad personal diaria, no ha sido posible que los compañeros encargados de desempeñar estas misiones se ocuparan en trabajos externos, precisos para su sostenimiento y el de sus familias. Ha debido retribuirse, creyendo esto mejor que convertir las funciones mecánicas del secretariado en un mero empleo, desempeñado por un miembro pagado del Sindicato Mercantil, como sostuvimos algunos delegados en el pleno de Sindicatos de Cataluña, celebrado en Sabadell el año pasado, que fué donde se acordó retribuir la Secretaría regional de Cataluña.

Asimismo, en el instante en que la organización se decidió a publicar, por su cuenta, primero un diario, ahora dos, y a adquirir imprentas propiedad suya, se imponía la remuneración de los cargos de redactores y la retribución de cuantos, en calidad de operarios, trabajaran en las máquinas y talleres.

Ha sido esto una sucesión de hechos, ante los que no ha habido más remedio que amoldarse y transigir. Yo habría empezado por no propiciar la propiedad de imprenta alguna y, si bien los diarios eran indispensables, son indispensables para la vida y la defensa de la organización y de las ideas, habría hecho lo posible por no crear, en las redacciones y en los redactores, "el profesionalismo". Contra la opinión de Torयो, soy refractario al periodismo obrero. Habría, pues, circunscrito el trabajo de las redacciones al número de redactores estrictamente indispensables, procurando conservar en nuestros diarios, sin a despocho de su técnica, ese carácter generoso e idealista de los órganos obreros y anarquistas de antaño, sólo o casi sólo mantenido en "La Protesta" de Buenos Aires. Y que no se diga que no se hubiesen publi-

cado buenos periódicos obreros en el mundo, antes de que viese la luz esto que yo llamo profesionalismo sindical o tendencia al profesionalismo. "Umanità Nova", de Milán, ha sido uno de los mejores diarios anarquistas. No obstante, Malatesta y sus amigos le escribían sin cobrar nada ni un céntimo. Era aquel el período del anarquismo heroico y del movimiento obrero llevado con idealismo y espíritu de sacrificio máximos.

Pongámonos hoy, sin embargo, como yo hago, en un justo medio. No exijamos a los hombres más de lo que puede exigirseles, pero no exijamos menos de lo que han de dar por sí mismos, espontáneamente y por propio decoro íntimo. Ante todo, afirmemos que no habría de haber, en la Redacción, ni en la Administración, ni en los talleres de periódico obrero alguno, ningún elemento que, anarquista o simplemente sindicalista — asociado — no mirase al diario de los trabajadores como una cosa propia, querida, en cuya existencia se tiene arte y parte y que se ama como algo muy allegado a nosotros. Afirmemos que no debería haber en la Redacción, ni en la Administración, ni en los talleres de ningún periódico obrero, elementos que considerase a la organización un patrono, del que se exige el máximo de beneficio y el mínimo de esfuerzo, y que estimasen la elaboración del diario un trabajo impuesto, que se realiza de mala gana, sin amor y sin voluntad, para salir del paso y cobrar al fin de la semana un sueldo lo más alto posible. La existencia de elementos así en los trabajos intelectuales o manuales de la Prensa obrera, es algo inexplicable con lo que no obrea transigir nadie: ni compañeros de trabajo, con una concepción más noble y generosa de la obra de conjunto que es un diario, ni Comités Regionales, ni Sindicatos del Ramo, ni organización en peso.

Esto es, a mi entender, reducir al mínimo el mal fatal que representa para toda organización el mantenimiento de una burocracia. Y burocracia es todo empleo que se cobra ejerciendo funciones de Estado o de organización. No le demos vueltas. Durante mucho tiempo, la Federación Regional Obrera Española y su hijuela la Confederación Nacional del Trabajo, ante el ejemplo de desmoralización de los individuos y de fomentación de la burocracia que ofrecían las filas de la U. G. T., se resistieron desesperadamente a aceptar los cargos retribuidos. Medida profiláctica que ojalá hubiera podido mantenerse, pero a la que se hirió de muerte al estructurar, a base de Sindicatos Unicos y ahora de Federaciones Nacionales de Industria, a la Confederación. Como no es posible deshacer lo hecho, que ha creado ya un hábito casi indestructible en los mismos trabajadores, limitémonos ahora a dar todos el ejemplo de desinterés, de amor a la organización y a las ideas, de austeridad y de compañerismo, preciso para que la Confederación Nacional del Trabajo salga con bien de su crisis económica y para que cada día se afiance la potencialidad y el prestigio moral del ideal anarquista, y de las asociaciones que lo propician y de los asociados que han de sentirse vinculados a las necesidades y a los imperativos comunes de la causa que a todos nos une y nos hermana.

Federico Montoya

preventiva de diez o doce meses, son abusos o cuando más condenados a dos y seis meses de prisión; y esto sin solución de continuidad, en República como en Monarquía.

Caso digno de mención es también el de la colocación de un explosivo en un caso de Utrera. El artefacto, deficientemente construido, según el dictamen pericial, no ocasionó daños de ninguna clase; sólo produjo la rotura de un cristal al ser lanzado desde la calle al interior del casino. Por este "tremendo" delito hay encartados siete compañeros y tres en rebeldía; cuatro están calificados como autores y tres como cómplices; para los primeros solicita el fiscal la pena de "veintidós años", y para los segundos la de "dieciséis"; se basa el ministerio público en el vetusto artículo de la arcaica ley de explosivos de 1894 y califica los hechos de "daños por explosivos"; no hubo más daño que la rotura del cristal mencionado, cuyo importe ha sido valorado en "treinta y siete pesetas", y para indemnizar esta cantidad y dar cumplida satisfacción a la burguesía utrerana, el fiscal solicita "ciento cincuenta y cinco años de presidio".

Pues esta es la justicia que se manda hacer; y para estos hechos precisamente se ha reformado el jurado, con el fin de sustraer el delito social al fallo lógico del tribunal popular. Afortunadamente, para este caso, digno de figurar en una antología jurídica, los jueces del pueblo, saltando por encima de esa ley injusta y disparatada, absolvieron a nuestros compañeros; pero, ¿quién les resarcirá de los dolores experimentados por los malos tratos y de los daños causados por la prolongación premeditada de una prisión inhumana?

Morón de la Frontera, que cuenta con una potente organización afiliada a la C. N. T., es, sin duda por este motivo, objeto de una persecución sistemática y encarnizada; actualmente, aparte de los encartados en el proceso de mayo, cuenta con un número considerable de presos y perseguidos. Unos actos de sabotaje han sido el pretexto para encarcelar, previa la selección hecha por los caciques, esos mismos caciques de la Dictadura que no pudieron ver realizados sus sueños de restauración en el pasado agosto, merced a la intervención del pueblo. La confabulación de los poderes se ha manifestado clara con motivo del último com-

(Pasa a la página segunda.)

GRAN MITIN ASAMBLEA

El cual tendrá lugar el próximo domingo, día 27, a las nueve de la noche, en el local del "Café Bloc", de San Vicente de Castell, en el que tomarán parte los compañeros:

SEVERINO CAMPOS
FRANCISCO PELLICER
PEREZ FELIU

Este acto de orientación ideológica, está basado en la necesidad de recordar a todos los trabajadores los peligros que les amenazan en su derecho y respeto como productores y a tal efecto, se establece tribuna libre para todos aquellos que deseen contrarrestar las tesis expuestas por los diferentes oradores. Trabajaos, todos al mitin! Nadie que se considere obrero y explotado, debe faltar a tan grandioso acto.

El Comité Central.

FEDERACION LOCAL

AVISO
Se ruega encarecidamente a todos los delegados a la Federación Local que sin falta se presenten por la Secretaría de este Comité, hoy, a la hora de constituirse, pues hay asuntos de la máxima importancia para la organización a tratar.
Por la Federación Local,
El Secretario
TRABAJADORES!
RECHAZAD EN TODAS PARTES LA CERVEZA "DAMI"